Burgos al Día

PERIÓDICO DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA | OCTUBRE DE 2025 | EDICIÓN BURGOS NÚMERO 113 | 10.000 EJEMPLARES



Burgos celebra la Semana Cidiana con la mirada en el 2031





Dia de la Provincia en Villadiego

Borja Suárez:" La Diputación quiere ser el gran motor de desarrollo de esta provincia"

Página 5

Cajaviva Caja Rural y las ayudas a la modernización

Un impulso decisivo para el futuro del campo

Página 13

Página 10



Avda. del Cid 9 – Bajo – Burgos Calle Mayor 4 - Bajo - Villadiego www inmobiliariarenedo.es inmobiliariarenedo@inmobiliariarenedo.es Telf: 947273957 – 646966273 " 21 años a su servicio"

Déjenos su piso a vender durante este mes y le regalamos el Certificado de Eficiencia Energética.

Inmobiliaria Renedo, en Burgos y en Villadiego!!! octubre de 2025 | Burgos al Dia

Eduardo Naranjo en Fundación Círculo

La sala Pedro Torrecilla acoge hasta el 16 de noviembre la exposición de uno de los creadores contemporáneos más importantes de nuestro país. Eduardo Naranjo (Monesterio, Badajoz, 1944) muestra por primera vez en Burgos parte de su extensa producción, en una exposición de más de 40 obras, con las que se puede realizar un recorrido por las diferentes épocas creativas del autor. surrealismo, realismo

mágico, onírico e hiperrealismo, con incursiones en el expresionismo. Propuestas realizadas en un amplio abanico de técnicas: óleo, grafito, aguafuerte, aguatinta, lápiz, entre otras. Destacan la colección de grabados que constituyen una oportunidad excepcional para conocer su creación, ya que Eduardo Naranjo está considerado como uno de los mejores grabadores del arte español, una técnica de extraordinaria dificultad.

Cada obra es una puerta abierta a la contemplación, a la reflexión, y a la belleza en los pequeños detalles.



La exposición refleja el talento de uno de los máximos representantes del realismo onírico de la pintura contemporánea española, reconocido por el dominio del dibujo y su interpretación figurativa.

ACTIVIDAD COMPLEMENTARIA

El 4 de octubre, a partir de las 19.30 h, tendrá una actividad complementaria en la Sala de Exposiciones a cargo de Lucía Moya Bueno, que ofrecerá un concierto excepcional de trompa. Contará con una colaboración musical sorpresa, con piezas de danza y poesía. La propuesta,

con entrada gratuita hasta completar aforo, se plantea con un componente didáctico, en el que la artista explicará la conexión de su música con las piezas con la exposición.

Sala Exposiciones Pedro Torrecilla. Plaza de España, 3 De martes a viernes de 18:00 a 21:00 h. Sábados y 12 y 13 de octubre de 12:00 a 14:00 h. y de 18:00 a 21:00h. Domingos de 12:00 a 14:00 h. (lunes cerrado)

'Ángeles, el equilibrio de Miguel Delibes' en Círculo Solidario

Hasta el 17 de octubre, Círculo Solidario acoge 'Ángeles, el equilibrio de Miguel Delibes' que llega a Burgos de la mano de Fundación Círculo y Fundación Miguel Delibes. Una muestra diseñada con motivo de la conmemoración del 50 aniversario del fallecimiento de Ángeles de Castro, la esposa de Miguel Delibes, que se pudo ver por primera vez el pasado año en la sala de exposiciones de la Oficina Municipal de Turismo de Valladolid, con fondos, que, en su mayoría, pertenecen al archivo personal del escritor como parte del legado que custodia la fundación vallisoletana. La

propuesta tiene como base de fotografías originales, objetos y libros que muestran al visitante la vida más personal del autor.

La exposición lleva por nombre "Ángeles, el equilibrio de Miguel Delibes", como un guiño a la dedicatoria que el propio autor hizo a su mujer en la novela "Diario de un emigrante"

La propuesta se puede visitar hasta el 17 de octubre, en la sala de exposiciones Círculo Solidario, de Fundación Círculo. (Plaza. España, 3, planta -1). De lunes a jueves de 10:00 a 14:00 y de 17:00 a 21:00 h. Viernes de 10:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 h. Fines de semana y festivos, cerrado.



Un paseo por la provincia... y hoy nos acercamos a Lerma

Villa Ducal Lerma es un pueblo, perdón Villa, que reúne muchos atractivos donde perderse y disfrutar. Se ubica en un altozano que domina la vega del río Arlanza y es conocida por su arquitectura herreriana y amplia historia en torno al ducado de Lerma.

Lugares de Interés. Palacio de Lerma: impresionante palacio del siglo XVII que alberga un parador nacional de turismo, considerado uno de los top de España.

Plaza Mayor: una de las plazas más grande del país, con 6862 M2, rodeada de edificios históricos y soportales. Colegiata de San Pedro: una iglesia del S. XVII con dos órganos de la época y un conjunto conventual impresionante. Arco de la cárcel: la única puerta que se conserva de la antigua muralla medieval, ahora sede de la denominación de origen del Arlanza. Mirador de los Arcos: ofrece vistas panorámicas de la vega del río Arlanza. Monasterio de la Ascensión: convento donde viven monjas franciscanas Clarisas.

Actividades y eventos. La oficina de turismo de la Villa ofrece visitas guiadas por la Villa. Gastronomía. Lerma es famosa por sus asados, especialmente cordero lechal y la rica morcilla de Burgos. Ruta del Vino de Arlanza. Espacio conocido por la producción de caldos en auge por su calidad, donde se pueden hacer catas y visitas guiadas.

Un atractivo más es su campo de golf catalogado con buena puntuación. Otro dato de interés es su Fiesta Barroca. Los miércoles se ubica en la Plaza Mayor un mercado muy concurrido al que acuden veci-

nos y lugareños de los pueblos circundantes. El primero de mayo celebra la tradicional "Feria de Maquinaria" con gran afluencia de público. Mencionar al grupo "La Hormiga", por la difusión de la cultura local. Daría para un libro, pero con este resumen les invitamos a un pase durante todo el año, ya que Lerma posee un abanico de recursos y actividades para disfrutar.

Lerma, para apuntarlo en la agenda.









Burgos at Dia | octubre de 2025

Burgos refuerza su posicionamiento como destino turístico en crecimiento

VERÓNICA FERNÁNDEZ

Burgos continúa afianzándose como un referente turístico en el panorama nacional e internacional. Así lo reflejan los datos del periodo enero-agosto de 2025, presentados por el concejal de Turismo, Carlos Niño, que apuntan a una evolución "positiva y sostenida", consolidando la ciudad como un destino cultural, patrimonial y gastronómico de primer nivel.

En los primeros ocho meses del año, el número de viajeros aumentó un 3 % respecto a 2024, mientras que las pernoctaciones crecieron en 8.150, lo que equivale a un incremento del 1,5 %. El crecimiento ha sido especialmente notable en el turismo extranjero, que experimentó un aumento del 17,9 %, y en el mes de agosto, cuando se registró un 8,3 % más de visitantes que en el mismo mes del año anterior.

Por su parte, la presidenta de ProBurgos, Andrea Ballesteros, destacó las acciones desarrolladas para reforzar la visibilidad de la ciudad, entre ellas la participación en Madrid Fusión y en Saborea España, así como las campañas promocionales en el metro de Madrid durante la Semana Santa y en el de Bilbao con motivo de la Semana Cidiana.

De cara al último trimestre del año, Burgos seguirá apostando por la proyección exterior a través de su presencia en San Sebastián Gastronomika, la V Convención Tour España en Cáceres, la Feria Intur de Valladolid y el I Encuentro de Ciudades Creativas de la UNESCO, que se celebrará en Burgos entre el 24 y el 26 de noviembre.



Luz verde a la ampliación de la captación de aguas en Villatoro

VERÓNICA FERNÁNDEZ

La Junta de Gobierno ha dado su visto bueno al anexo del Plan de Seguridad y Salud vinculado a la reforma del proyecto de captación de aguas subterráneas en el arroyo de Villatoro, así como al estudio hidrogeológico del barrio del mismo nombre, según informó la portavoz municipal,

Andrea Ballesteros.

Ballesteros precisó que alrededor del 80% de los trabajos previstos ya están ejecutados y que actualmente se está a la espera de la autorización de la Confederación Hidrográfica del Duero para poder acometer la ampliación solicitada.

En la misma sesión se ad-

judicó el lote 1 de la licitación para la redacción del Estudio de Detalle, el Proyecto Básico y de Ejecución, además de la Dirección de obra, Dirección de ejecución y la Coordinación en materia de seguridad y salud de las obras destinadas a levantar un Centro Social en la barriada de San Juan Bautista. El plazo de

ejecución del proyecto será de seis meses, mientras que la obra se extenderá durante 20 meses.

Por otro lado, de manera urgente se aprobó el pliego para renovar el pavimento de la pista del polideportivo Río Vena, con una inversión de 136.000 euros.

Finalmente, la Junta de Gobierno acordó solicitar a la Junta de Castilla y León la aprobación de una subvención dentro del programa Elpex 2025, enfocado al ámbito urbanístico. Con esta ayuda se prevé la contratación, durante un año, de cuatro jóvenes menores de 30 años. El presupuesto total asciende a 189.000 euros, de los que 116.000 serían aportados por el Gobierno autonómico y el resto por el Ayuntamiento.

LideraMdo celebra su tercera sesión en Burgos Industria con la ponencia "Liderazgo Campeador"

REDACCIÓN

El grupo LideraMdo, iniciativa impulsada por el Ayuntamiento de Burgos, a través de la Sociedad de Promoción y Desarrollo de la Ciudad de Burgos (ProBurgos) y por la aceleradora POLO positivo para fortalecer el liderazgo femenino en el ámbito directivo e industrial, ha celebrado su tercera sesión de trabajo en el centro Burgos Industria.

La ponencia central de la jornada ha corrido a cargo de María López-Herranz, experta en liderazgo femenino y comunicación, con amplia trayectoria en el acompañamiento a equipos de grandes compañías y profesora en programas ejecutivos de escuelas de negocio como IESE o INESE.

Bajo el título "Liderazgo Campeador", López-Herranz ha ofrecido una lectura actual de las capacidades estratégicas del Cid —visión, resiliencia, capacidad de cohesión y ejemplo— y su aplicación a los entornos de gestión del siglo XXI. La ponente ha destacado cómo estos modelos de liderazgo se estudian hoy en programas internacionales de formación directiva y resultan inspiradores para las nuevas generaciones de mujeres líderes.

La sesión se ha iniciado con la bienvenida a las nuevas incorporaciones a la red de trabajo LideraMdo, consolidando así un espacio de colaboración cada vez más plural y diverso. Además, se han abordado cuestiones de organización interna.

Con esta tercera reunión, LideraMdo refuerza su identidad como foro de visibilidad, impulso y conexión para mujeres directivas en la industria burgalesa, y avanza en su objetivo de consolidar una comunidad comprometida con la innovación, la diversidad y el liderazgo transformador.

La coincidencia del encuentro con la Semana Cidiana aporta, además, un guiño simbólico que conecta la tradición histórica de Burgos con los modelos actuales de liderazgo femenino.





octubre de 2025 | Burgos at Dia

Ayuntamiento y Arzobispado acuerdan la cesión de un terreno en Capiscol para construir una plaza

Mario Iceta ha pedido a la alcaldesa que la nueva plaza lleve el nombre de León XIV

VERÓNICA FERNÁNDEZ

El Ayuntamiento de Burgos y el Arzobispado han firmado un acuerdo que permitirá al barrio de Capiscol contar con una plaza largamente demandada por los vecinos. Se trata de una parcela de unos 1.600 metros cuadrados situada junto a la parroquia de El Salvador, que la Archidiócesis cede de forma gratuita tras décadas sin desarrollarse, pese a estar reservada en su día para equipamientos parroquiales

La alcaldesa, Cristina Ayala, ha subrayado que el proyecto es fruto de la colaboración institucional y de la "generosidad del Arzobispado", que ha mostrado sensibilidad hacia las necesidades del barrio. Recordó que los vecinos llevaban décadas reclamando un espacio de encuentro y que, gracias al acuerdo, el Ayuntamiento podrá impulsar la urbanización de una plaza "que dignifique Capiscol y refuerce la vida comunitaria".



El Consistorio prevé incluir una partida en los presupuestos municipales y contratar la obra entre finales de este año y principios de 2027, con el objetivo de inaugurarla antes de que concluya la legislatura.

El acuerdo contempla varias

cláusulas: la reserva de parte del suelo para una posible ampliación de los salones parroquiales, la obligación municipal de ejecutar las obras en plazos razonables y la reversión del terreno al Arzobispado si se intentara destinar a un uso lucrativo o distinto al acordado. "Es lógico porque la Iglesia cede a título gratuito lo que es suyo, pensando en el bien de los vecinos", afirmó la alcaldesa.

Por su parte, el arzobispo de Burgos, Mario Iceta, destacó que la Archidiócesis ha mantenido en todo momento un diálogo fluido con el Ayuntamiento, en la línea de otras colaboraciones anteriores. "Los bienes de la Iglesia están al servicio del bien común. Hoy ocurre al revés: ahora es la Iglesia la que responde a una necesidad vecinal", afirmó.

Iceta propuso además un nombre para la futura plaza: León XIV. Explicó que el papa Prevost ha elegido este nombre en homenaje a su antecesor León XIII, impulsor de la Doctrina Social de la Iglesia con la encíclica Rerum Novarum a finales del siglo XIX. "Representa la sensibilidad hacia los trabajadores y los desafíos sociales de su tiempo, algo muy ligado al carácter obrero de Capiscol. Ahora, con la cuarta Revolución Industrial, la nueva Doctrina Social de la Iglesia quiere dar respuesta a los desafíos actuales del mundo", señaló.

Ignacio San Millán, nuevo presidente de FAE

El nuevo presidente de la organización es CEO de Asercomex Logistics

Ignacio San Millán era elegido presidente de la Confederación de Asociaciones Empresariales de Burgos (FAE), tras el proceso de votación para la presidencia de la organización celebrado en la Casa del Empresario. San Millán es CEO de Asercomex Logistics.

Con esta elección, FAE inicia una nueva etapa en la que continuará trabajando en defensa de los intereses de las empresas y del tejido productivo burgalés, reforzando su compromiso con el desarrollo económico y social del territorio.

Por otro lado, y tras su elección como presidente de FAE,

San Millán se incorporaba como miembro de la Junta Directiva de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), organización presidida por Antonio Garamendi. Con este nombramiento, San Millán pasa a formar parte del máximo órgano de decisión empresarial de España, representando los intereses del tejido económico burgalés dentro de la organización que agrupa a más de dos millones de empresas y autónomos.

"Es fundamental que Burgos mantenga presencia en los foros donde se toman decisiones que afectan al conjunto del empresariado español. Mi objetivo es trasladar la realidad de nuestras empresas y defender un marco que favorezca la inversión y el empleo", ha declarado San Millán.

Con este paso, la organización burgalesa potencia su peso en la toma de decisiones estratégicas que afectan a la economía española y amplía su capacidad de influencia para defender los intereses de las empresas burgalesas.





SEMANA CIDIANA 5

Burgos celebra la Semana Cidiana con nuevas propuestas culturales y mirada a 2031

REDACCIÓN

Del 27 de septiembre al 5 de octubre, Burgos acoge la Semana Cidiana 2025, un evento que suma más de un centenar de actividades en 27 escenarios de la ciudad y que refuerza la colaboración de asociaciones y ciudadanía en torno a un programa con horizonte en Burgos 2031. La iniciativa está impulsada desde el Ayuntamiento de Burgos, a través de la Sociedad de Promoción y Desarrollo ProBurgos, consolidando un modelo de gestión participativo y abierto.

El sábado 27 arrancaba con La Mesnada del Cid en Fuentes Blancas, una feria donde había recreaciones, combates y talleres abiertos a las familias, y con un nuevo mural en el barrio de Cortes alusivo a la niña del Cantar de Mío Cid. La jornada incluía también la lectura pública del poema en Capitanía y un concierto en Santa Águeda.

El domingo 28 llegaba otra de las novedades: la I Marcha Ci-



diana, organizada junto a la Plataforma del Tercer Sector. Con salida y llegada en la Plaza del Rey San Fernando, recorría 3,5 kilómetros por los principales hitos cidianos de la ciudad. La recaudación era solidaria y al finalizar se celebraba la demostración "Hierro y Honor", en la que cinco herreros forjaban espadas siguiendo técnicas medievales.

La semana continua con dos exposiciones, "De Jimena a Álvar Fáñez: la Vía Cidiana" en el Puente de San Pablo y "Mujeres de acero" en el Monasterio de San Juan, además del II Congreso Internacional sobre el Cid, que se desarrollará en el Fórum Evolución entre el 30 de septiembre y el 2 de octubre con ponentes como David Porrinas, Jon Juaristi, José Luis Corral o Nora Berend.

El fin de semana central traerá el mercado medieval con 130 puestos, el desfile de recreacionistas con cerca de un millar de participantes y espectáculos nocturnos en homenaje al 70 aniversario de la estatua del Cid. El domingo 5, la programación concluirá con la misa en la Catedral, la Paella del Cid Solidaria y el espectáculo "La visita de los ancestros" en el Espolón.

Con este calendario, la Semana Cidiana se consolida como una cita cultural y turística de primer orden, que une participación ciudadana, historia y proyección internacional, con la vista puesta en el horizonte de Burgos 2031.



octubre de 2025 | Burgos al Dia

www.castillafloristeria.com

947 26 00 22 Burgos y Aranda





CALIDAD, PRECIO, GARANTIA Y SERVICIO

Burgos en Flor: El Homenaje Silencioso del Día de Todos los Santos

Josemanue FLORISTERÍA CASTILLA

Cada 1 de noviembre, el Cementerio de Burgos, se transforma en un vibrante tapiz de color. El Día de Todos los Santos es una fecha de profundo recogimiento y recuerdo, y en esta jornada, las flores asumen un papel protagonista, trascendiendo su simple belleza ornamental para convertirse en el lenguaje universal del amor, la memoria y el respeto hacia quienes ya no están.

La tradición de honrar a los difuntos con arreglos florales es ancestral, pero en nuestro país, se ha consolidado como el gesto más palpable de afecto en esta fecha. Los cementerios se llenan de miles de burgaleses que acuden a adecentar y engalanar las lápidas de sus seres queridos, una peregrinación que reactiva el sector floral y, sobre todo, renueva el vínculo emocional con el pasado.

LENGUAJE DE LA MEMORIA





nal, hay variedades que se alzan como las 'reinas' indiscutibles de la jornada. El crisantemo es la flor más emblemática de Todos los Santos en España. Su

popularidad se debe a dos razones poderosas: su espectacular floración otoñal, que coincide con la fecha, y su gran resistencia, que le permite desafiar las

primeras inclemencias del frío burgalés. Simboliza la eternidad y el recuerdo duradero.

Junto a él, el clavel es un clásico que representa el afecto

sincero y la admiración, mientras que las rosas, especialmente las blancas y rojas, expresan el amor profundo y la pureza del alma. Los lirios aportan su nota de elegancia, simbolizando la paz y el renacimiento espiritual. Cada color, cada pétalo, lleva implícito un mensaje silencioso, un tributo cargado de significado.

Las floristerías de la ciudad se preparan con meses de antelación para satisfacer la demanda, creando desde sencillos ramos hasta impresionantes centros y cruces. El impacto en las floristerías locales es enorme, pero el valor real de estas flores no reside en su coste, sino en el sentimiento que transportan.

Las flores, con su efímera, pero intensa vida, nos recuerdan la fugacidad de nuestra existencia y, a la vez, la permanencia del amor. En Burgos, el Día de Todos los Santos no es un día de tristeza, sino un hermoso acto de memoria colectiva, donde el color y el aroma de millones de flores consiguen que el recuerdo de los ausentes florezca, un año más, llenando de vida y luz lo que la costumbre ha pintado de duelo. Es la forma más poética y colorida que tenemos de decirles, un año más, que siguen aquí, en nuestro corazón.

CRISANTEMOS, CLAVELES Y EL Aunque la elección es perso-

Éxito total en las rutas teatralizadas de Burgos, que agotaron todas las entradas

VERÓNICA FERNÁNDEZ

El Ayuntamiento de Burgos ha hecho una valoración "muy positiva" de las rutas teatralizadas organizadas recientemente, después de que las tres propuestas incluidas en el programa registraran aforo completo. Así lo destacó la presidenta de la Gerencia de Cultura, Andrea Ballesteros, quien subrayó la buena acogida de las representaciones de Ronco Teatro, Molécula Escénica y Bambalúa Teatro, todas ellas con el cartel de "Todo vendido".

En concreto, la compañía Ronco Teatro y su espectáculo 'Rodrigo vs Ruderico' ha llenado las 10 actuaciones, con un aforo de 50 personas; La Molécula Escénica y su espectáculo 'Katharsis' ha vendido todas las localidades (60 por pase) con un total de 14 sesiones; y Bambalúa Teatro y la obra 'Camino'

ha llenado las 10 sesiones programadas con un total de 90 personas en cada una de ellas.

Ante este éxito, el Consistorio estudia la posibilidad de mantener estas rutas en futuras programaciones, e incluso de ampliarlas a nuevos escenarios de la ciudad, con el objetivo de convertirlas en un atractivo tanto

para los turistas como para los propios burgaleses.

Ballesteros también puso en valor los resultados del ciclo "Música en el Retablo", en el que igual-

mente se vendieron todas las entradas disponibles, confirmando la buena respuesta del público a las propuestas culturales impulsadas desde el Ayuntamiento.





Ayala ofrece a la oposición negociar los Presupuestos para impulsar proyectos estratégicos para Burgos

La alcaldesa de Burgos, Cristina Ayala, ha ofrecido a los grupos municipales de la oposición, PSOE y VOX, negociar los Presupuestos Municipales de 2026 con el propósito de impulsar proyectos estratégicos para la ciudad.

Ayala ha sido clara al respecto y ha insistido en que el único objetivo de estas conversaciones es sacar adelante unas cuentas que permitan sumar esfuerzos en pro de los burgaleses. La alcaldesa ha dejado claro que no se trata de poner trabas al proyecto presupuestario sino de aportar propuestas que enriquezcan el documento y favorezcan las inversiones en su más amplio sentido.

En esta línea, se ha celebrado la primera reunión con el Grupo Municipal del PSOE, al que la regidora municipal ha planteado hacer el bulevar de la calle Vitoria. Cristina Ayala ha recordado que éste era el principal proyecto del programa electoral socialista y, por lo tanto, ha considerado que es un buen ofrecimiento dada la relevancia que a priori da el PSOE a esta intervención. La alcaldesa se ha comprometido a ejecutar la transformación de la calle Vitoria a la altura de Gamonal de la mano con el PSOE, en lo que sería un proyecto de ciudad.

El segundo encuentro se ha desarrollado con el Grupo Municipal de VOX. En la misma línea que a los socialistas, Ayala ha explicado que la ronda de contactos pretende hacer crecer las propuestas, pero de ningún modo restar al proyecto ya consolidado del Partido Popular.

Al respecto, ha adelantado que ha ofrecido a VOX una bajada de impuestos municipales, de acuerdo a las manifestaciones realizadas por sus concejales en los últimos meses. Asimismo, se ha comprometido, al igual que en el caso socialista, a entregar las líneas estratégicas del Presupuesto Municipal para poder realizar las aportaciones que se consideren oportunas.

Eso sí, ha señalado que hay cuestiones a las que no renunciará el Partido Popular y que son un férreo compromiso del equipo de Gobierno, como recuperar las ayudas a la cooperación internacional.

Así las cosas, ahora la pelota está en el tejado de la oposición, que debe decidir si los burgaleses merecen un nuevo Presupuesto el próximo año.



El PP lleva a ProBurgos a cifras históricas en todos sus ámbitos de gestión

La gestión del Partido Popular ha llevado a la Sociedad ProBurgos a cosechar cifras históricas en todos sus ámbitos de actuación, según ha señalado la presidenta del ente municipal, Andrea Ballesteros.

El Fórum Evolución ha incrementado ya en casi un 99% su facturación en relación a 2023 y, a 31 de agosto, había ejecutado al 76% su presupuesto anual, alcanzando los 1,63 millones de euros en ingresos acumulados.

En lo que respecta al aparcamiento del Complejo de la Evolución Humana, se ha experimentado una evolución muy positiva, con más de 659.000 euros de recaudación.

Las cifras históricas también alcanzan la actividad del auditorio y palacio de congresos. El volumen global de actividad en los dos primeros cuatrimestres de 2025 ha crecido un 85% respecto a 2023, mientras que el l número de asistentes global al Fórum Evolución se ha duplicado hasta los 142.000 entre 2023 y 2025.

La guinda al pastel la han puesto los Premios Eventoplus, que han reconocido al Fórum como el Mejor Espacio para Eventos de España en los galardones de 2025. Una final en la que Burgos competía con instalaciones de Madrid y Barcelona.







octubre de 2025 | Burgos at Dia

La XII Carrera 10 KM CajaViva confía en superar el millar de participantes

Ya está abierto el plazo de inscripción de la XII Edición de la Carrera 10K Cajaviva, prueba organizada por el Club de Atletismo Campos de Castilla Universidad de Burgos con el patrocinio de la Fundación Caja Rural. La prueba, que ya es un clásico en el calendario de carreras populares burgalesas, espera superar los mil participantes, una cifra en torno a la que se ha movido en ediciones anteriores.

En el acto de presentación, el gerente de la Fundación Caja Rural, Germán Martínez, estuvo acompañado del presidente del UBU Campos de Castilla, Benjamín Álvarez, y por la atleta burgalesa, Lidia Campo, ganadora de esta prueba en varias ocasiones.

Con salida y meta en el Paseo de la Sierra de Atapuerca, tendrá dos recorridos, de 5 y 10 kilómetros, en un circuito totalmente llano homologación de la Real Federación España de Atletismo y valdrá para obtener marcas mínimas para futuras competiciones como los Campeonatos de España.

Las inscripciones están abiertas en www.runvasport.es al precio de 10 euros para atletas desde sub18 a senior y veteranos. Menores hasta sub16 es gratuita. El plazo finaliza el 23 de octubre a las 23:59h.



El hidrógeno, la energía del futuro

La sala de exposiciones de Cajaviva acoge hasta el próximo 5 de octubre la exposición "La energía del futuro está aquí. Hablamos de hidrógeno", creada por H2CYL con el apoyo de la Junta de Castilla y León, y que recorrerá la comunidad en los próximos meses.

Tomás Fisac, apuntaba que "el hidrógeno tiene que ser una energía que avance la sociedad a una sociedad sostenible, a una

sociedad limpia, y tenemos que olvidarnos de cuestiones de carbonización y de fósiles" y recordaba que esta exposición "cambiará" nuestra manera de ver el hidrógeno y el entorno.

Rafael Barbero, presidente de H2CYL señalaba que se quiere que esta exposición rote por ámbitos urbanos y rurales de Burgos y de Castilla y León, "que se difunda la economía del hidrógeno, las potencialidades del hidrógeno. Estamos en un momento donde el hidrógeno genera unas enormes expectativas, tiene un potencial brutal en cuanto al desarrollo de generación de un nuevo vector energético, pero sobre todo en cuanto a generación de proyectos que generen empleo en Castilla y León".

Esta exposición quiere aclarar la "incertidumbre que genera entre la población", es una gestión madura que "no tiene más riesgo ni genera más incertidumbres que lo que ha sido el desarrollo de otras energías en el pasado" y dejaba claro que lo que genera es "grandes oportunidades".

Los jóvenes van a poder ser los que aprovechen el futuro del hidrógeno. "Vamos a tardar décadas en desarrollar una economía ligada al hidrógeno, pero va a generar inmensas oportunidades profesionales en el desarrollo de esta economía que van a poder ser aprovechadas por los jóvenes".

La exposición se compone de 10 paneles auto explicativos ela-

borados con materiales sostenibles que componen un recorrido sobre los principales aspectos del hidrógeno. A través de los paneles el público podrá interactuar y conocer también qué proyectos se desarrollan en el entorno y qué oportunidades puede traer a la región.

La exposición estará disponible hasta el 5 de octubre en la Sala Cajaviva de la Avenida de la Paz 2, en horario de 19 a 21h de martes a sábado y también en horario matinal de 12 a 14h sábados y domingos. Lunes cerrado.

Cajaviva celebra el Día Solidario junto al resto de las entidades del Grupo Caja Rural, reforzando su compromiso social

REDACCIÓN

El Día Solidario vuelve a unir a todas las entidades del Grupo Caja Rural y al equipo ciclista Caja Rural-Seguros RGA por una buena causa.

En esta ocasión, las entidades que conforman el Grupo Caja Rural donarán el 20% de las pólizas de seguros vendidas el 11 de septiembre a proyectos sociales a favor de los más vulnerables. Para recordarlo y visibilizar esa pertenencia invita a los más de 9.700 empleados de las distintas entidades del grupo a vestir la camiseta para que también sus clientes se sumen al verde.

El Día Solidario refleja también el espíritu de compromiso

Cajaviva, del Grupo Caja Rural y del equipo ciclista, que entienden la solidaridad como un pilar esencial para construir un entorno más justo y cercano. Desde su puesta en marcha, esta iniciativa ha canalizado más de 850 mil de euros hacia proyectos de carácter social.



Burgos at Dia | octubre de 2025

Formación superior de calidad a través de la semipresencialidad

Tiene matrícula abierta hasta el 22 de octubre. Psicología, Derecho y Geografía e Historia son algunos de los grados más demandados

La Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) lleva más de medio siglo acercando los estudios superiores a toda la población. "Esté donde esté". Así lo explica el director del centro ubicado en la capital burgalesa, Ángel Villanueva. Lo hace a través de una enseñanza semipresencial de calidad a través de sus más 60 centros asociados en el territorio nacional, tres de ellos en la provincia de Burgos, y en sus diversas aulas a lo largo y ancho del mundo.

"Nuestra universidad ofrece oportunidades y facilidades a todas las personas que quieren formarse con éxito y en parte es gracias a que no hay una nota de corte de entrada", apunta Villanueva, quien recuerda que la institución académica "fue pionera en la universidad a distancia y ahora apostamos por ese sistema semipresencial.

De hecho, "lo que más destaca de la UNED es que gracias a esa semipresencialidad el alumno además de acceder a sus clases online, también puede ir a los centros asociados para acudir a clase o tener tutorías con los docentes y poder así resolver sus dudas académicas, pero también cualquier duda administrativa con el personal correspondiente".

La UNED, que inaugura el curso el próximo 16 de octubre, pero que mantiene la matrícula abierta hasta el 22 de octubre, cuenta en toda España con unos 250.000 alumnos, alrededor de 800 se encuentran en la provincia burgalesa.

La institución académica se adapta a las necesidades del alumno en cada momento. De hecho, cuenta con UNIDIS, una unidad pensada para el alumno con discapacidad, "ponemos a su disposición los medios para que el alumno pueda asistir a tutorías y exámenes".

Los exámenes se hacen de forma presencial. "Se dan todas las facilidades para que los alumnos se examinen gracias a los exámenes de reserva" y es que "se ofrecen dos semanas de exámenes para que los alumnos elijan una de ellas. Es una medida especialmente pensada para los alumnos que se encuentran trabajando" y es que el perfil del estudiante "sigue siendo muy variable".

En el centro se matriculan "tanto personas de mediana edad que compaginan su formación con el trabajo, como gente muy mayor que ya ha dejado de trabajar y quiere ampliar sus conocimientos, como gente joven, que también opta por la UNED por sus condiciones económicas pero especialmente por el sistema de semipresencialidad".

El principal objetivo de la UNED es que los alumnos saquen adelante sus estudios. "Como universidad pública somos la opción de muchas familias". El director del centro en Burgos señala que "los alumnos se muestran satisfe-



chos y agradecidos por las facilidades que tienen para poder formarse" y es que "queremos que el alumno que quiera estudiar pueda hacerlo y que ni la falta de medios o la distancia sean un inconveniente".

Actualmente, la Universidad a Distancia oferta más de 30 grados, 75 másteres y 21 programas de doctorado. Además, la UNED también ofrece los exámenes de acceso a la universidad a mayores de 25 y a mayores de 40, el examen de la EBAU para extranjeros y el máster de Formación del Profesorado. En cuanto a los grados más solicitados, Villanueva reitera que siguen siendo Psicología, Derecho y Geografía e Historia. Como novedades, la institución ha sumado los dobles grados de Derecho y Trabajo Social y Ciencias Políticas y Sociología. Además, trabaja en implantar estudios sobre Inteligencia Artificial.



octubre de 2025 | Burgos al Dia

Cajaviva Caja Rural y las ayudas a la modernización: un impulso decisivo para el futuro del campo

CARLOS LLANO SÁNCHEZ CAPITAN DIRECTOR DEL SERVICIO AGRARIO DE CAJAVIVA CAJA RURAL

El sector primario es el corazón económico y social de Castilla y León. En nuestros pueblos se concentra la producción de alimentos, la gestión del territorio y buena parte de nuestra identidad cultural. Sin embargo, para garantizar su futuro es necesario acompañar a los agricultores y ganaderos en su proceso de profesionalización, digitalización y relevo generacional.

La vocación de Cajaviva, es estar al lado de los agricultores y ganaderos, ayudándoles a hacer realidad sus proyectos. Siendo una entidad de proximidad, cooperativa y con arraigo en el territorio, en constante búsqueda de soluciones diseñadas para responder a las necesidades reales del sector.

El modelo cooperativo de Cajaviva le permite reinvertir en el territorio, reforzando el tejido económico y social.

A través de sus fundaciones, la Entidad apoya actividades culturales, educativas y de desarrollo local, generando un círculo virtuoso que beneficia a toda la comunidad.

Las nuevas convocatorias de ayudas de modernización representan una oportunidad única para transformar el sector. Nunca ha sido tan evidente la necesidad de invertir en eficiencia, sostenibilidad e innovación, ni ha existido un contexto tan favorable en cuanto a financiación, apoyo institucional y acompañamiento técnico.

En este reto, Cajaviva Caja Rural pone a disposición del agricultor todas las herramientas necesarias para aprovechar este momento: financiación en condiciones preferentes, asesoramiento cercano y un compromiso firme con el desarrollo rural, posicionando a la Entidad como un socio estratégico, no solo desde el punto de vista financiero, sino también como prestador de servicios y dinamizador del medio rural, a través de sus fundaciones y de su red de oficinas.

Por ello, la Entidad ha reforzado su compromiso a través de



En nuestros pueblos se concentra la producción de alimentos, la gestión del territorio y buena parte de nuestra identidad cultural

un servicio integral especializado en el sector agrario, donde los clientes encuentran respuesta a todas sus necesidades de gestión:

- Tramitación de ayudas de mejora: impacto climático, modernización e incorporación de jóvenes, asegurando que los expedientes se presentan en plazo y forma.
- Gestión de las ayudas de la PAC, simplificando un proceso que, año tras año, es clave para la viabilidad de muchas explotaciones.
- Solicitud del Plan Renove de maquinaria agrícola, un programa fundamental para la

adquisición de equipos más eficientes y respetuosos con el medio ambiente.

 Tramitación de devoluciones del gasóleo agrícola, optimizando el retorno económico de este importante coste de producción.

Este conjunto de servicios convierte a Cajaviva en un verdadero centro de apoyo al agricultor, donde puede resolver sus gestiones de manera rápida y con la seguridad de contar con personal especializado.

EL PAPEL DE LAS FUNDACIONES: CONOCIMIENTO Y DINAMIZACIÓN

Uno de los elementos diferenciadores de Cajaviva es el papel de sus Fundaciones, que actúan como motor de desarrollo rural y de formación técnica. A través de ellas se organizan:

- Jornadas y charlas formativas sobre innovación en el sector, nuevas tecnologías de cultivo, digitalización, sostenibilidad y mercados.
- Programas de capacitación

Cajaviva Caja Rural ha reforzado su compromiso a través de un servicio integral especializado en el sector agrario

> para jóvenes agricultores, fomentando el emprendimiento rural y el conocimiento en gestión empresarial.

 Actividades culturales y sociales que contribuyen a mantener vivos los pueblos y a crear redes de colaboración entre agricultores, ganaderos e instituciones.

Estas iniciativas no solo aportan valor económico, sino que generan cohesión social, fortalecen el tejido asociativo y promueven la permanencia de la población en el medio rural.

MODERNIZACIÓN: UNA APUESTA COMPARTIDA

Las ayudas a la modernización de explotaciones, recientemente convocadas por la Junta, representan una oportunidad para invertir en maquinaria más eficiente, sistemas de riego inteligente, energías renovables, digitalización, mejora medioambiental...

Cajaviva acompaña a los agricultores en todo el proceso: desde la difusión de la información y la asesoría para preparar el proyecto, hasta la presentación de la solicitud y el seguimiento del expediente. Esta cercanía evita que el agricultor pierda oportunidades por falta de información o por trámites mal gestionados.

Además, la Entidad organiza sesiones informativas para explicar las novedades de cada convocatoria y resolver dudas, creando un canal directo entre administración y beneficiarios.

RELEVO GENERACIONAL: APOSTAR POR LOS JÓVENES

La incorporación de nuevos agricultores es un pilar básico para el futuro del campo. Cajaviva no se limita a facilitar el crédito necesario para la instalación, sino que ofrece un acompañamiento completo, ayudando en la elaboración del plan empresarial, orientando en los pasos a seguir y facilitando el acceso a formación y asesoramiento.

CONCLUSIÓN: UN ACOMPAÑAMIENTO INTEGRAL

El agricultor de hoy necesita información fiable, asesoramiento especializado y agilidad en la gestión de sus trámites. Cajaviva Caja Rural, a través de sus fundaciones y de su equipo humano, ofrece exactamente eso: un acompañamiento integral que va mucho más allá de la financiación.

Desde la tramitación de ayudas de modernización, la PAC o el Plan Renove, hasta la formación técnica y el impulso de iniciativas sociales, Cajaviva se sitúa como un socio estratégico para que el sector primario siga siendo motor de desarrollo económico y social en Castilla y León.

El futuro del campo depende de la capacidad de innovar, de atraer a nuevos agricultores y de mantener viva la actividad en nuestros pueblos. Cajaviva seguirá siendo parte de ese futuro, apoyando a quienes lo hacen posible: nuestros agricultores y ganaderos.

La Fundación Caja de Burgos reinventa LECTO en el CAB como un espacio de encuentro y creatividad

El nuevo espacio constituye un lugar de convivencia, abierto a públicos diversos y capaz de acoger formatos culturales complementarios a la programación expositiva

REDACCIÓN

La Fundación Caja de Burgos ha culminado la renovación integral de la sala LEC-TO y de su terraza en el CAB, con un objetivo claro: crear un espacio que vaya más allá de la contemplación artística y se convierta en un punto de encuentro, diálogo y experimentación cultural.

La intervención ha sido diseñada y ejecutada por los prestigiosos creadores holandeses Tejo Remy & Rene Veenhuizen, conocidos internacionalmente por su visión innovadora y sostenible.

Con su transformación, LECTO se redefine como un espacio híbrido y polivalente, pensado para investigar y conocer, como consulta de fondos bibliográficos, presentaciones de libros y revistas especializadas, y sesiones de lectura y debate; mediar y formar con talleres vinculados a las exposiciones, actividades educativas y encuentros con profesionales de la cultura; socializar en una nueva zona de cafetería y terraza que invita a la conversación, a cafés con artistas y al trabajo colaborativo; experimentar con performance, lecturas dramatizadas, proyecciones, conciertos íntimos y experiencias musicales; y escuchar en un lugar para descubrir nuevas formas de expresión y diálogo entre arte y sociedad.

Estos cinco ejes convierten a LECTO en un centro cultural vivo, donde el arte contemporáneo se entrelaza con la comunidad y se generan experiencias que van más allá de lo expositivo.



PRÓXIMA PROGRAMACIÓN EN ESTE ESPACIO: INVESTIGACIÓN Y CONOCIMIENTO CLUB DE LECTURA DE CÓMIC

Jueves 30 de octubre, 27 de noviembr y 18 de diciembre Horario: 18:30 a 19.30h Precio: 5€ A partir de 16 años Inscripciones abiertas hasta el 26 de octubre

LIBROS EN SU TINTA El primero de ellos ser CONOCE LA BIBLIOTECA Y DISFRUTALA.

Jueves 20 de noviembre Horario: 19 a 20h Entrada gratuita MEDIACIÓN Y SOCIALIZACIÓN

ENCUENTROS CON EL ARTE.

Café, pastas y mucho arte Jueves 16 de octubre, 13 de noviembre y 11 de diciembre Horario: 17:30 a 19h Precio: 5€ A partir de 16 años. Inscripciones abiertas hasta el 10 de octubre EXPERIMENTACIÓN ARTÍSTICA

CATA INFUSIONES con María Villanueva de la Oruga Azul

Jueves 23 de octubre Horario: 18:30 a 19.30h Precio: 5€

Inscripciones abiertas hasta el 19 de octubre ÓPERA Y BURBUJAS

Es el fruto de la colaboración con la sumiller Pilar Cruces y el director de orquesta Pedro Bartolomé. Viernes 14 de noviembre Horario: 20 A 21.30 h Precio: A confirmar CERVEZAS, SALSAS PICANTES Y PERCUSIÓN Viernes 28 de noviembre

Horario: 19 a 20 h Precio: A confirmar

AUDÍFONOS
CECTEO
El centro auditivo de Burgos

Conoce nuestro nuevo local en
C. de Laín Calvo, 42 (Burgos)

Seguimos ofreciéndole
nuestro mejor servicio
en los locales de siempre

Belorado
Plaza Mayor, 20

Belorado
Plaza Mayor, 20

Po de los Mesones, 3

Melgar
Plaza España, 45

Pide una cita en: 947 41 42 91 - 628 907 872 | www.audifonoscentro.com

octubre de 2025 | Burgos al Dia

La Diputación de Burgos e Ibercaja refuerzan su apoyo al Cross Internacional de Atapuerca

La prueba se disputará los días 22 y 23 de noviembre conjuntamente con el Campeonato de España de Clubes en Campo a Través

VERÓNICA FERNÁNDEZ

El presidente de la Diputación Provincial de Burgos, Borja Suárez, y el director territorial de Ibercaja en Burgos, La Rioja y Guadalajara, José Ángel Pérez, han suscrito este lunes un convenio de colaboración para respaldar la XXI edición del Cross Internacional de Atapuerca, que tendrá lugar los días 22 y 23 de noviembre.

El acuerdo contempla una aportación económica que supera los 30.000 euros, una cifra que, según destacó Suárez, refleja la relevancia de la cooperación entre entidades públicas y privadas en el impulso de proyectos que contribuyen al desarrollo del territorio.

Durante la firma, Pérez incidió en la sintonía entre la entidad financiera y la filosofía de la competición, a la que calificó como "el mejor cross del mundo". Subrayó que valores como el esfuerzo, la disciplina, el compromiso y la resistencia son compartidos tanto por la prueba como por Ibercaja.

El responsable de la entidad también quiso destacar la importancia de la afición, recordando que XXI Cross Internacional

TAPLERCA
BURGOS

PUTACIÓN
BURGOS

PUTACIÓN
BURGOS

el atletismo une a diferentes generaciones: "El deporte no entiende de edades, y aún quedan muchos kilómetros por recorrer tanto para los más jóvenes como para los veteranos". El Cross Internacional de Atapuerca, reconocido en numerosas ocasiones como la mejor prueba nacional de campo a través, vuelve a ser este año una cita de referencia en el calendario atlético. En esta edición, además, se celebrará de forma conjunta el Campeonato de España de Clubes en Campo a Través, lo que incrementará su repercusión y la participación de atletas.

La Divulgoneta, una iniciativa de acercamiento de las TICs al medio rural

VERÓNICA FERNÁNDEZ

Tras el éxito del proyecto piloto desarrollado el curso pasado, La Divulgoneta, la furgoneta de divulgación científica y tecnológica de La Estación inicia su segunda edición en el curso 2025-26 para acercar la ciencia y la tecnología a niños, niñas y jóvenes de los pueblos de Burgos.

Durante el curso 2024-25, La Divulgoneta recorrió más de 7.000 km por la provincia de Burgos, llevando la ciencia y la tecnología a 28 municipios. En total se realizaron 142 talleres, en los que participaron 1.855 niños/as y adolescentes

El proyecto seguirá contando con la colaboración de Bárbara de Aymerich y Espiciencia, con sede en Espinosa de los Monteros, que coordinará las actividades en la zona norte. Los talleres, de carácter práctico y participativo, estarán dirigidos principalmente a alumnado de infantil y primaria, aunque también podrán adaptarse a ESO a petición de los municipios.

La Estación, junto con la Diputación invita a todos los pueblos de la provincia a sumarse y beneficiarse de una iniciativa que busca democratizar el acceso al conocimiento científico y tecnológico.

Para solicitar participar en el programa, ya sean los propios municipios o los centros educativos, pueden hacerlo a través de la página web https://laestacioncyt.es/en el apartado correspondiente a Centros y Asociaciones.



El Fitobur Arcos de la Llana da la cara en la Copa del Rey

REDACCIÓN

El Fitobur Arcos de la Llana se despidió a las primeras de cambio de la Copa del Rey de fútbol sala tras quedar eliminado en la disputa de su partido ante el Atlético Benavente, equipo de la Segunda División B por un claro marcador de 3-6. El conjunto burgalés dio la cara en todo momento y dejó muy contenta a su fiel afición, que llenó a rebosar el Polideportivo Municipal de Arcos de la Llana, que se quedó pequeño.



13 Burgos al Dia | octubre de 2025

Borja Suárez:" La Diputación quiere ser el gran motor de desarrollo de esta provincia"

El presidente de la Diputación recordaba a "los nuevos burgaleses venidos de otros países, un impulso para el medio rural, que están construyendo Burgos y a los que no podemos dar la espalda"

Villadiego acogía una nueva edición del Día de la Provincia, una convocatoria que este año ha sido multitudinaria, al acudir también alcaldes pedáneos. El polideportivo de la localidad se llenaba para celebrar el "día de los alcaldes".

En el encuentro con los medios, el presidente de la Diputación, Borja Suárez" reconocía que el Día de la Provincia, es la celebración de una institución que es la Diputación Provincial de Burgos, que quiere ser el gran motor de desarrollo de esta provincia, capaz de identificar cuáles son los problemas, cuáles son las soluciones, y que también es capaz de poner de acuerdo a los ayuntamientos con el resto de administraciones que tienen mucho que decir, como es la Junta de Castilla y León, o el Gobierno de España". Suárez sacaba pecho porque "la provincia de Burgos, que es una provincia rica, una provincia ambiciosa, una provincia de oportunidades, que también es el corazón de la comunidad de Castilla y León, donde estamos tan integrados, y que tiene mucho que decir y que va a dar mucho que ha-



blar en los próximos años" y calificaba a la provincia de Burgos como "un territorio mágico y maravilloso". Este día se quiere reconocer la labor del día a día de estos alcal-

des, esa vocación de servicio, pero "también lo hacemos para protegerles, "tenemos que proteger este legado, tenemos que proteger este patrimonio, que también son los alcaldes, las alcaldesas, todos los corporativos, todos los pueblos de la provincia de Burgos".

En su discurso, Borja Suárez, reconocía la labor de los alcaldes, representantes de las instituciones y organismos que hacen y sirven a la provincia, a los que daba las gracias por su trabajo y dedicación. También recordaba a los vecinos de los municipios de la provincia y a "los nuevos burgaleses venidos de otros países, un impulso para el medio rural, que están construyendo Burgos", pero que también demandan vivienda, servicios sanitarios y educativos y

reconocía con orgullo que la provincia está creciendo en población, y parte de este crecimiento es gracias a la inmigración, a la que "no podemos dar la espalda".

También ponía a Villadiego, el municipio anfitrión como ejemplo de servicios "un ayuntamiento motor que progresa, no deja de transformarse, con una economía saneada, y que cada año nos sorprende con nuevos servicios y equipamientos".

El presidente de la Diputación hizo un repaso de los provectos que la institución provincial tiene en marcha, como más inversiones en carreteras, Clunia como referente cultural en Castilla y León, el deporte con el Cross de Atapuerca o la Vuelta Ciclista como referentes, la facultad de Medicina, o el aumento de los fondos de Planes Provinciales para la profesionalización de los bomberos voluntarios y medidas para prevención de incendios, energías verdes para que "se queden aquí", o seguir reivindicando el tren directo o la variante de Salas, entre muchas otras, pero también de los proyectos de futuro y nuevos retos, consolidar los servicios públicos, seguir con la bajada de impuestos, o continuar con la mejora de la conciliación familiar y laboral.

Tras el acto, los asistentes pudieron disfrutar de un aperitivo en el que las tertulias fueron numerosas, para continuar con un baile en la Plaza Mayor donde se encontraba los puestos de Burgos Alimenta, en los que además de comprar numerosos productos, se pudo degustar carne de potro, sopas de ajo o tortilla con patata de Burgos.











14 RIBERA octubre de 2025 | Burgos at Dia

Pascual renueva su compromiso con el Equipo Paralímpico Español hasta Los Ángeles 2028

La compañía encadena dos décadas de apoyo al deporte paralímpico y da continuidad al impulso iniciado con el himno oficial "Ganar dos veces"

Pascual y el Comité Paralímpico Español (CPE) han formalizado la firma del patrocinio que unirá a la compañía con el Equipo Paralímpico Español para el ciclo 2025–2028 y que culminará en los Juegos de Los Ángeles 2028. El acuerdo reafirma una relación de más de 20 años de apoyo continuado de Pascual al movimiento paralímpico español.

Tomás Pascual Gómez-Cuéta-

ra, presidente del Grupo Pascual, manifestaba su satisfacción por el acuerdo: "Nos emociona seguir caminando junto al Equipo Paralímpico Español en este nuevo ciclo. El deporte paralímpico representa superación, diversidad y excelencia: valores que están en el corazón de Pascual. Con ADOP 25–28 redoblamos nuestro compromiso para que más deportistas tengan los medios y la visibilidad que merecen».

Por su parte, el presidente del Comité Paralímpico, Alberto Durán López, ha mostrado durante el acto de firma "nuestro agradecimiento por la confianza renovada de Pascual, un aliado histórico del movimiento paralímpico que comenzó en el ciclo de los Juegos de Pekín. Su apoyo sostenido y su iniciativa cultural con la canción oficial del equipo español en París 2024 han contribuido a acercar el paralimpismo a toda la sociedad».



ROA



ROA

Nuevo curso de actividades deportivas

Ya se pueden realizar las inscripciones para las actividades deportivas escolares del Ayuntamiento de Roa.

Ajedrez: Nacidos/as 2008 - 2021- Precio 175 € Curso entero.

Balonmano: Nacidos/as 2008 - 2018 - Precio 175 € Curso entero.

Fútbol: Nacidos/as 2008 -2021 - Precio 175 € Curso entero

Fútbol Sala: Nacidos/as 2008 - 2016 - Precio 80 € Curso entero.

Gimnasia: Nacidos/as 2009 - 2021 - Precio 175 € Curso entero.

Patines: Nacidos/as 2008 – 2021 - Precio 15 € mensual.

Kárate:Nacidos/as 2008 -2020 - Precio 29,50 € mensual.

Pádel: Nacidos/as 2008 -2021- Precio 175 € Curso entero.

Multideporte -Nacidos/as 2016 - 2021 - Precio 60 € Curso entero.

Voleibol-Nacidos/as 2008 – 2016-Precio 80 € Curso entero.

Las actividades para comenzar y tener una continuación durante el curso tienen que tener 8 alumnos/as como mínimo. Todas las actividades deportivas están subvencionadas por el Ayuntamiento de Roa de Duero.

Información e Inscripciones Polideportivo Municipal Los Nogales de Roa.

ARANDA DE DUERO

VALORIZA gestionará el aseo urbano

EDACCI

Esta semana se ha completado la firma del nuevo contrato de Aseo Urbano a la empresa Valoriza Servicios Ambientales. La fecha de entrada del nuevo servicio se producirá el próximo 1 de diciembre de 2025. El proceso de adjudicación ha finalizado sin nuevos recursos ante el Tribunal Administrativo de Recursos Contractuales de Castilla y León, TARCYL. Se cumple así uno de los objetivos fundamentales de la concejalía de Medio Ambiente en el actual mandato, la entrada en vigor del nuevo pliego

de Aseo Urbano, poniendo fin a un procedimiento técnicamente complejo y muy prolongado en el tiempo.

El nuevo contrato pone fin a la continuidad del servicio de Aseo Urbano, que llevaba sin pliego en vigor desde abril del 2022. Para seguir proporcionando un servicio esencial para la ciudad de Aranda fueron necesarios sucesivos acuerdos de continuidad con la anterior adjudicataria, Urbaser, teniendo como referencia el ya obsoleto pliego del año 2011.

Actividades en el Gimnasio Municipal

REDACCIÓN

Comienza una nueva temporada en el Gimnasio Municipal "Los Nogales" de Roa. Hasta el próximo mes de julio, puedes disfrutar de estas instalaciones y de las distintas actividades que en él se desarrollarán en la temporada 2025/2026.

Sala Fitness: Precio 180 €/curso, 25 €/mes, bono de 10 utilizaciones 30 €, uso día 4 €. Gimnasia Mantenimiento: Precio 130 €/curso, 20 €/mes. Yoga: Precio 275 €/curso, 45 €/mes. Pilates: Precio 180 €/curso, 30 €/mes. Cycling: Precio 180 €/Curso, 30 €/mes. Zumba/Tono: Precio 180 €/curso, 30 €/mes. Inscripción anual martes y jueves a las 17:30 a partir de Noviembre (175 €).

Información Adicional:

A partir del segundo bono llevará un descuento del 50 % del precio sobre el más barato.

Descuento del 15% para Jubilados/as, y personas con una discapacidad entre el 33% y el 66%.

Descuento del 50% para personas con una discapacidad de más del 66% y su acompañante si lo necesitase.

Bono de temporada de actividades dirigidas desde el mes de octubre hasta el mes de junio, ambos incluidos.

Bono de temporada de Sala Fitness desde el mes de septiembre hasta el mes de julio, ambos incluidos.

Los bonos son intransferibles. No comenzará ninguna actividad con menos de 8 usuarios/as.

La hoja de inscripción se recogerá y entregará en el Polideportivo Municipal Los Nogales de Roa. Las plazas se otorgarán por riguroso orden de inscripción.

BUILESCA 15

El mal tiempo deslució la Feria de San Mateo

SALC

Una vez concluidas las fiestas patronales, la Feria de San Mateo, dedicada a los productos artesanos y agroalimentarios tradicionales, es la siguiente cita para llenar las calles de Briviesca de ambiente festivo.

Desgraciadamente esta última edición ha quedado muy deslucida por el brusco cambio de temperaturas que mermo tanto la presencia de expositores como de público. Pese a ello en los puestos instalados se podían encontrar piezas tan diversas como productos elaborados con cera natural, herboristería, complementos de vestuario realizados en corcho natural o joyas artesanas. De igual manera los puestos dedicados a la alimentación con productos naturales como la miel despertaron en interés de los vecinos y visitantes especialmente por la mañana. Cabe recordar que esta feria fue una de las que desaparecieron del calendario ferial briviescano en los años 70 iniciándose su recuperación a principios del presente siglo por la desaparecida asociación de vecinos Río Oca tomando cuerpo el proyecto con la entrada del grupo de acción local Adeco Bureba y el respaldo del Consistorio a la misma.

En las últimas ediciones se añadieron elementos novedosos como actuaciones de artistas callejeros, talleres y actividades lúdicas que consolidaron su presencia. Una de las dificultades a la hora de lograr una alta presencia de expositores es la coincidencia de fecha con otras ferias en ciudades como Valladolid o Logroño.



El retablo de Santa Clara recibe más de 1.000 visitantes este verano

SAL

La iglesia de Santa Clara alberga uno de los mejores retablos de toda España en su estilo y tras la desacralización del templo ha albergado una primera muestra expositiva. Este proyecto cultural ha contado con el apoyo de la Diputación Provincial y el ayuntamiento de Briviesca para la divulgación de este patrimonio artístico-histórico. El eco de esta muestra ha sumado hasta el momento más de un millar de visitantes que ha podido ver en detalle la obra artística gracias a los paneles informativos, medios audiovisuales y especialmente con las explicaciones de las responsables turísticas de Briviesca.

Complementa esta muestra los cobres de Briviesca restaura-

dos hace unos años tras un periodo en el que permanecieron ignorados obra del pintor flamenco del siglo XVI, Otto van Veen, maestro de Pedro Pablo Rubens. La exposición podrá visitarse hasta en el mes de septiembre a partir del 25 hasta el 28, en horario de 11.30 a 13 y de 17.30 a 18.30.

La entrada a la iglesia será gratuita y el visitante dispondrá de todos los elementos necesarios para obtener toda la información que precise.



La Cofradía de la Vera-Cruz celebró Exaltación de la Santa Cruz

SAI

Los cofrades de la Santa Vera-Cruz de Briviesca así como un numeroso grupo de ciudadanos acudieron al acto final del programa de la festividad de la Exaltación de la Santa Cruz en la capital burebana con la llamada de las campanas realizada por la Asociación Campaneros de Burgos. Tras los actos previos, que comenzaron con un concierto de órgano a cargo de la organista Celia Saiz Marroquín en la excolegiata de Santa María La Mayor, la procesión reunió a los cófrades y vecinos en un concurrido acto final.

La comitiva precedida de la Banda de Cornetas y Tambores procesionó el paso desde la iglesia hasta el Crucero de la Vera-Cruz en la plaza de Santa Teresa de la ciudad donde se rezó un responso por los cófrades fallecidos y se realizó la tradicional ofrenda floral retornando a la plaza mayor al son de los tambores y cornetas de la cofradía.

La sobriedad de esta procesión, al igual que las de la Semana Santa briviescana, mantiene vivo el espíritu de los Padres Franciscanos que fundaron la cofradía en el año 1664 en el desaparecido monasterio de Nuestra Señora del Puerto de la Salud de la entonces villa.

Este respeto por la tradición y devoción religiosa presente en la sociedad briviescana desde hace más de tres siglos y medio no ha sido obstáculo para que la cofradía no haya recogido los cambios sociales y tecnológicos sucedidos.

Una buena prueba de ello es la página web www.semanasantabriviesca.es donde la cofradía briviescana muestra su historia, así como todo lo vinculado a la misma.







octubre de 2025 | Burgos al Dia

3ª edición de Arte Contemporaneo "El Arlanza, sus pueblos y sus gentes"

Hasta el 2 de noviembre se podrá visitar la exposición que este colectivo muestra en el claustro del Ayuntamiento de Lerma



Mostrar la riqueza de paisajes y la belleza de la comarca del Arlanza. Este es el propósito de la "3ª edición de Arte Comarca del Arlanza, sus pueblos y sus gentes", que hasta el próximo 2 de noviembre se podrá contemplar en el Claustro del Ayuntamiento de Lerma.

La exposición se inauguraba con la presencia del comisario de la misma, Ángel Gutiérrez, la concejala de Lerma, Sandra Ortega, y la diputada provincial Inmaculada Sierra.

En esta edición participan diferentes artistas de renombre que se incorporan como novedad, dando a la muestra de este año, un aire fresco y diferente, mostrando sus creaciones con diferentes técnicas, rincones y tradiciones reconocibles de los pueblos que forman parte de esta comarca.

Participan en esta muestra Marcelino Franco, Ángel Gutiérrez, Javier Arias, Jesús Burgos, J. Ignacio Pérez, Félix Tomé, Beatriz Marcos, Cristino Díez, Félix Yañez, Germán Lafont, Inma Rodrigo Munguía, Juan Martín Oña, Luis Mauricio Verdugo, Rafael Mediavilla, y Santiago del Pozo.

Lerma, Pampliega, Mecerreyes, Puentedura, viñedos, una gran menina de Cristino Díez

óleo como acuarelas y otras técni-

cas. La DO Arlanza colabora con la exposición realizando catas en varias de las bodegas de la DO.

Se podrá disfrutar de esta exposición hasta el 2 de noviembre.



Hortigüela acoge la inauguración de la 2ª Feria Ecosabinares, un recorrido por nueve pueblos del Arlanza

VERÓNICA FERNÁNDE

Del 3 al 13 de octubre, la comarca del Arlanza volverá a convertirse en escaparate de sus paisajes y tradiciones gracias a la segunda edición de la Feria Ecosabinares, un evento que arranca en Hortigüela y que recorrerá en total nueve municipios con actividades dirigidas a todos los públicos.

La cita busca poner en valor el patrimonio natural de los sabinares, auténtica seña de identidad de la zona, a través de talleres, degustaciones, charlas y exhibiciones.

La portavoz de la Diputación, Inmaculada Sierra, destacó que el proyecto funciona como "una ventana abierta para dar a conocer la riqueza medioambiental del Arlanza y atraer visitantes".

El itinerario incluirá paradas en Arauzo de Miel, Ciruelos de Cervera, Contreras, Covarrubias, Mamolar, Mecerreyes, Quintanilla del Coco y Santibáñez del Val, además de Hortigüela como punto de partida.

Según detalló la responsable de la Feria de espacios naturales, Sonia Amaro, este año participarán 17 expositores procedentes de diferentes regiones españolas y, como novedad, habrá representación internacional desde la India.

Por su parte, el presidente del CIT de Covarrubias, Joaquín Serna, confirmó que el presupuesto destinado asciende a 20.000 euros. También recordó el éxito de la primera edición, que reunió a más de 1.500 asistentes y dejó un balance muy positivo para vecinos y visitantes.

La programación completa, que se desarrollará a lo largo de diez días, incluye propuestas para todas las edades, desde actividades familiares hasta conferencias especializadas, con el objetivo de consolidar esta feria como una cita imprescindible en el calendario cultural y turístico de la provincia de Burgos.



Burgos at Dia | octubre de 2025

Bizcochos Noel, un dulce legado con arraigo local y coherencia empresarial

La famosa fábrica lermeña cumple 74 años de historia y lo hace de la mano de Beatriz y Alberto, tercera generación de una familia ligada a la repostería / Los hermanos mantienen con mucho mimo la marca y el proceso artesanal de un bizcocho que ha conquistado a niños y mayores

Bizcochos Noel nacía del ímpetu del matrimonio formado por Rosario Ortega y Lorenzo Angulo. La pareja comenzó su andadura con la producción de galletas dalias, rosquillas y bizcochos. Dulces que resultaron todo un éxito. Sin embargo, la evolución del mercado hizo que "acabaran especializándose en la fabricación de bizcochos, convirtiéndose en una de las empresas líderes a nivel nacional". Así lo explica Beatriz Angulo, nieta del matrimonio y tercera generación de una empresa familiar que hoy es buque insignia no solo de la comarca sino de la provincia burgalesa.

Beatriz y su hermano Alberto son ahora los responsables de dar continuidad a un legado de raíces profundas y una fórmula original

que les permite seguir ofreciendo los bizcochos "de toda la vida", señala. "Bizcochos Noel arrancó en la posguerra". Fue en los años cuarenta cuando el matrimonio montó un obrador en la calle Santa Clara de Lerma. Allí daban forma a dulces que "después bajaban en grandes cajoneras por toda la calle Mayor para venderlos".

A la vista del éxito, la pareja "tomó la decisión de montar la fábrica y especializarse en unos pocos productos". Nació así en 1951 Bizcochos Noel, una marca que hoy es reconocida por niños y mayores.

"Mi hermano y yo vimos un auténtico tesoro en esta empresa familiar sabiendo que había trabajo de sobra y estamos encantados de la vida porque el negocio funciona muy bien", explica feliz. Pero lo más importante es que han dado continuidad al negocio "siendo conscientes de la importancia que tiene el seguir manteniendo la esencia de la tradición junto al uso de materias primas locales de calidad y la conservación de una fórmula original que nos permite seguir ofreciendo los bizcochos de toda la vida".

Han pasado setenta y cuatro años desde que arrancara aquella aventura y esa caja con un Papá



Noel de aspecto bonachón sigue siendo el elegido de miles de familias para acompañar momentos ordinarios y de celebración: una chocolatada en el pueblo para celebrar el cumpleaños, la mañana

de Reyes Magos o una tarde de invierno. "Nuestro bizcocho tuvo tirón porque se podía vender a precios populares gracias a su elaboración sencilla y sin huevo, que en su momento era una materia prima carísima y casi imposible de conseguir". El bizcocho perdura a lo largo de los años porque "es un producto sencillo y llegaba a las clases más humildes en un tiempo en el que la

confitería y la pastelería eran para clases altas". Ahora "estamos centrados única y exclusivamente en este producto", recuerda Beatriz.

Un producto sencillo pero excelente que ha hecho que Bizcochos Noel se convierta en una marca de referencia. "Hemos acompañado al entorno y a sus tradiciones durante décadas". Y es que a pesar de que muchos vecinos ya no viven en la Villa Ducal o en los pueblos de alrededor, Bizcochos Noel persiste "en su memoria y vienen cuartas

generaciones a comprar los bizcochos". Ese es sin duda un momento muy especial: "cuando viene un niño siempre les regalamos bizcochos calientes para que tenga ese recuerdo".

Lo que diferencia a Bizcochos Noel del resto de fabricantes es que "lo poco que hacemos lo hacemos con mucho cariño". Un cariño que no solo sale de Beatriz y Alberto sino de toda su plantilla. "Tanto nosotros como todas las personas que trabajan en Noel

ponemos el alma en lo que hacemos". Y es que la plantilla de ocho personas es "para nosotros como familia", asegura. Gran parte de la historia de este negocio "nos llega a través de ellos y de quienes ya se han jubilado. Nos hablan de los buenos y malos momentos, de las anécdotas.... Son libros abiertos a nuestra historia empresarial y familiar", apunta a la par que pone en valor que el buen ambiente es una de las características clave de esta empresa que cocina cada día alrededor de 2.700 kilos de bizcochos. Cerca de 550 toneladas anuales.

EL PROCESO

El proceso de fabricación "es sencillo, pero hay que saber hacerlo», apunta Beatriz. Para obrar el dulce "se necesita harina, azúcar y manteca de cerdo". "Por una parte se disuelve el azúcar y por otro lado se mezclan la harina y la manteca". Después llega el amasado, que se divide en tres fases: calentamiento, cocción y horneado. "Finalmente llega el enfriado y el envasado".

Los hermanos mantienen la cartera de clientes tan diversificada que les dejó su abuelo. "Nuestros bizcochos llegan a pequeñas tiendas, supermercados, y mayoristas de todo el territorio nacional. Además, hay que sumar la venta directa, que también es muy importante", explica Beatriz, orgullosa de "no habernos vendido al mejor postor ni a una sola cadena, que nos hubiera asfixiado".

En la mente de Beatriz hay sueños por cumplir. Uno de ellos "muy personal": recuperar el proceso de elaboración de la rosquilla, pero para ello es necesario optimizarlo", asevera. "Es algo que hacemos puntualmente. Antes se hacía en momentos de parón de la producción de bizcocho, pero ahora no hay tiempo y me da pena. Es un proceso muy bonito, pero se necesita mucha mano de obra".

Beatriz también sueña con hacer de la fábrica un museo viviente. "Que sea visitable y que el comprador tenga una experiencia única". Pero, sobre todo, los hermanos apuestan por "mantener los procesos de fabricación como hasta ahora, con coherencia y mucho cariño".



octubre de 2025 | Burgos at Dia

SOTOPALACIOS

Fiestas de Nuestra Señora de Acorro

Septiembre es también un mes festivo. Las fiestas de Acción de Gracias y de la Natividad de la Virgen, en sus múltiples advocaciones, son protagonistas en muchas localidades de la provincia, y Sotopalacios es una de ellas. Y la protagonista es Nuestra Señora de Acorro, unas fiestas para las que José María del Olmo, alcalde de la Merindad de Río Ubierna, animaba a "disfrutar con respeto y a vivir intensamente cada momento".

Hasta el 20 de septiembre, la localidad ha disfrutado de una programación festiva y actividades para todas las edades y para todos los gustos. Verbenas, actividades infantiles y tradiciones conformaban una programación a la que sumaba el IV Torneo de pádel, sin olvidar torneos tradicionales tuta, rana, brisca o mus. Se sumaba también el tradicional Rally Sprint y el Slalom de Tierra, que cada año atrae a cientos de aficionados y da a conocer a Sotopalacios como punto de referencia de estos deportes y como apoyo a la economía local, tanto a nivel de hostelería como de la industria local por excelencia, la morcilla.

El lunes 8 de septiembre, festividad de Nuestra Señora de Acorro, la procesión tenía unos jóvenes protagonistas, los portadores del pendón concejil, ataviados con camisas que les identificaban y que han tomado el relevo de esta mi-

lenaria tradición.

Del Olmo deseaba a todos "unas fiestas participativas que sirvan para estrechar lazos y mejorar la convivencia entre los vecinos" y les pedía "que os lo paséis bien, porque desde el Ayuntamiento se ha intentado confeccionar un programa para todos, con diversión, alegría y ganas de participar, esperando que haya sido de vuestro agrado".

Una de las actividades que más expectación han suscitados, como en años anteriores, ha sido el Rural Chef, que llegaba a su IV edición y que este año enseñaba a realizar conservas de todo tipo.

Las fiestas concluían el 20 de septiembre, con el XI Torneo Ci-

> dianos de Ajedrez de Sotopalacios, y el VI Slalom de Tierra.







CELADA DEL CAMINO

Celada del Camino celebra San Miguel Arcángel

Celada del Camino ha celebrado el 29 de septiembre, la fiesta de San Miguel Arcángel. Una vez finalizada la misa se realizaba la procesión y en el transcurso de esta se depositaba un ramo de flores y se rezaba un responso en un monolito colocado en recuerdo al beato Amancio Marín Mínguez, natural de Celada, y a Don Rufino García Gutiérrez, que fue párroco de Celada desde 1980 hasta 2011, y falleció el día de San Miguel Arcángel a la puerta de la iglesia. De eso hace ya 14 años.

Manuel Revilla, alcalde de Celada del Camino señalaba que las fiestas "son un momento muy especial para todas las personas que formamos parte de Celada del Camino, una cita con nuestras tradiciones, con nuestra gente y con nuestra manera de celebrar lo que somos". Revilla pedía disfrutar las fiestas "con alegría, responsabilidad y sobre todo, con el corazón abierto".

Celada del Camino cuenta con buenos servicios, gracias a su cercanía con Burgos y las buenas comunicaciones hace que a diario acudan suministros como el carnicero, frutero, correo o panadero. El médico y la enfermara acuden un día a la semana.

La particularidad de la Iglesia de San Miguel de Arcángel,

que data del siglo XIII, es la mezcla de estilos, pues en ella se descubre tanto la estética gótica como la tradición románica, ejemplo de ello es el ábside semicircular que se ve desde el exterior. Otro de los atractivos de esta iglesia parroquial es la cerca almenada que la rodea, donde se encuentra actualmente el cementerio del pueblo.







Burgos at Dia | octubre de 2025

La Patata Loriega vuelve a ser protagonista

SARGENTES DE LA LORA

El próximo 11 de octubre, Sargentes de la Lora acogerá el V Concurso de Pucheras y Mercadillo Artesano de la Patata de la Lora.

A las pucheras que participarán en el concurso, se sumarán dos pucheras solidarias, a beneficio de obras sociales, lo que deja claro la sensibilidad social que caracteriza a este municipio. Cada ración tendrá un coste de 2 euros, que se destinarán a la asociación ATAB, Asociación de Transtornos Alimentarios de Burgos, para colaborar en la lucha contra estas enfermedades.

Cada participante, que se deberá inscribir antes del 10 de octubre, recibirá un saco de 5 kilos de patatas de la Lora y un delantal conmemorativo. El acompañante de las patatas este año es el rape. La inscripción se limita a 50 pucheras y se podrá realizar en el Bar Oro Negro, 947 572652 o en el Museo del Petróleo al correo info@museodelpetroleo. com o al teléfono 608 320 041.

En cuanto a los premios, primero, 500 euros + lote de productos provinciales + saco de patatas; segundo, 250 euros +lote de productos provinciales + saco de patatas; tercero, 100 euros +lote de productos provinciales + saco de patatas; cuarto, quinto y sexto, lote de productos provinciales + saco de patatas.

A estas pucheras, se sumará un mercadillo artesano, en el que participarán artesanos y productores provinciales de distintas especialidades, como madera, cerámica, textil reciclado, cestas, ellas ferroviarias, jabones, tierra a granel, pan, pastas artesanas, queso, vino o morcilla.

Además, habrá música de una electrocharanga para amenizar la jornada.

En este día, se homenajea a un producto que durante muchos años fue motor de este municipio, generando oportunidades y por qué no, podría volver a ser motivo de emprendimiento gracias a la calidad de la patata que produce esta tierra.



Dolmen el Moreco

REDACCIÓN

Al nororeste de la ciudad de Burgos, a 60 km, y limitando con la Comunidad de Cantabria, se encuentran las comarcas de Sedano y La Lora.

Entre paisajes que abarcan páramos, valles y cañones se localiza uno de los mayores conjuntos dolménicos de Europa.

Estos enterramientos funerarios datan del Neolítico, hace unos 5000 años, y se ha confirmado una utilización posterior de ellos de más de 1000 años.

Se trata de lugares de enterramiento colectivo en el que los individuos neolíticos eran depositados con su ajuar funerario constituído por adornos y útiles de piedra fundamentalmente.

El túmulo de El Moreco, datado en el 3.200 a.C, es el más espectacular de todos los de La Lora. Se encuentra situado en las proximidades de la Hoya de Huidobro, en un amplio valle seco.

De planta circular, llegó a medir más de 27 metros de diámetro por más de 2 metros de altura. Su estructura presenta un modelo complejo en el que el recinto megalítico aparece protegido por varias capas a modo de coraza. Los numerosos saqueos a los que ha sido sometido han hecho que tan sólo se conserven cinco ortostatos de la cámara, de los cuales dos presentan pinturas de color rojo que representan de manera esquemática figuras humanas con una finalidad ritual. Asimismo, debido al expolio, únicamente fueron encontrados unos cuantos restos óseos y de ajuar.

Gracias al hallazgo de una madera de roble quemada en la base del monumento, fue posible conocer su fecha mediante un análisis de carbono 14.

La variante arquitectónica que presentan los conjuntos corresponde a "sepulcro de corredor": consta de una cámara circular o poligonal y un largo pasillo de acceso. La estructura interna se levanta con grandes lajas de piedra enhiestas protegidas por un amontonamiento exterior (el túmulo) de tierra y piedras.

En alguno de los dólmenes puede verse la cámara morturoria, el pasillo de acceso a la cámara y el túmulo de tierra y piedras que protegía de su deterioro y caída.

Visita: Visitable el dolmen y el Aula Arqueológica en la localidad de Sedano.

Civilización: Neolítico-calcolítico. Libre acceso al yacimiento.



Dolmen de Ciella

REDACCIÓI

El dolmen se localiza en el páramo que domina Sedano desde el norte, y se puede acceder al mismo ascendiendo a pie desde la misma localidad los más de 200 metros de desnivel o, en cambio, subiendo al páramo por la carretera de Nocedo y adentrándose en el mismo por las pistas que, partiendo desde escasos metros antes de llegar a esta última localidad, atraviesan las altiplanicies.

El entorno es la plataforma superior del páramo, pero no su cota más alta sino a medio camino de su borde meridional, actualmente zona de pinos de repoblación.

Este dolmen, por su tamaño de cámara de 2,5 metros de diámetro y túmulo de 18 metros de diámetro, resulta un sepulcro de corredor modesto. Tampoco resultan muy espectaculares ni los restos humanos –correspondientes a un número mínimo de 3 individuos- ni el ajuar -láminas, microlitos y puntas de flecha de sílex, un hacha y una cuenta de collar además de algunos materiales más modernosque fueron recuperados en su excavación arqueológica. Pero sí resulta curioso que cuando fue excavado pudo identificarse una acumulación de piedras en el extremo exterior del corredor la cual seguramente habría servido para sellar este acceso al monumento: muchas tumbas colectivas neolíticas tuvieron una fase de utilización y posteriormente fueron "condenadas" mediante el cegado de sus accesos,



de sus cámaras o directamente mediante su desmantelamiento o destrucción por obra de los propios neolíticos descendientes directos de los constructores del monumento. octubre de 2025 | Burgos at Dia

VILLADIEGO

Villadiego recibe el reconocimiento como Villa Europea del Deporte por parte de ACES Europe

SECCIÓN DE TURISMO AYUNTAMIENTO DE VIILLADIEGO

A finales del mes de junio, una delegación de evaluadores de ACES Europe se desplazó hasta nuestra localidad para valorar nuestra candidatura como Villa Europea del Deporte 2026.

Durante su visita, los evaluadores alabaron las instalaciones deportivas de las que Villadiego dispone. En concreto, hicieron hincapié en la piscina climatizada Marta Fernández y en el Complejo Deportivo Diego Porcelos, lugares con todas las facilidades para la promoción del deporte en el medio rural. ACES Europe otorga este reconocimiento anual a diferentes

villas, pueblos y ciudades que cumplen con unos objetivos muy específicos en lo que a difusión e instalaciones deportivas se refiere.

Las instalaciones deportivas, la oferta para la población del municipio y para la comarca, y la predisposición del Ayuntamiento en materia de cultura y deporte para seguir mejorando han sido algunos de los puntos que han hecho que ACES se decante, entre otros municipios, por Villadiego.

Además, desde el Equipo de Gobierno se agradece enormemente el apoyo de referentes en el deporte español, como Javier Guillén, presidente de la Vuelta Ciclista a España, que fue fundamental a la hora de evaluar la propuesta que Villadiego presentaba.

Este galardón supone que 2026 sea el año de Villadiego como Villa Europea del Deporte; un año para la promoción y, sobre todo, un año en el que Villadiego debe seguir dando ejemplo y siendo referente.

Agradecidos por el premio, el Ayuntamiento espera que todos los villadieguenses y personas implicadas se sientan agradecidos y partícipes de este reconocimiento.





TARDAJOS

La patata, reina de Tardajos

El próximo 5 de octubre, Tardajos celebra el XXVIII Día de Exaltación de la Patata. Tortillas, cazuelas con chorizo, pulpo, rabo o costillas, se darán cita en el Parque de los Paúles. Los asistentes podrán degustar estos manjares, y habrá premios para los cinco primeros de las distintas categorías, a saber, cazuela grande, cazuela pequeña, tortilla y presentación de stand. Además, se entregarán las patatas, huevos, aceite y 200 euros por grupo.

Desde las 12:30h, se darán cita los miembros del jurado. Tras el pregón, que correrá a cargo de Chistian Sasa, el ju-

rado visitará los puestos participantes y colaboradores.

A partir de las 14:30h, comida popular en la que se degustarán tortillas y los platos cocinados con patatas. Ya por la tarde, a las 17:00h, se realizará la entrega de premios

Aunque cada vez son menos los productores de patata en esta comarca, su calidad sigue siendo ideal para preparar todo tipo de platos, algo que queda patente en este día.





BELORADO 21

Belorado inaugura su deseada Casa de Asociaciones

El espacio ya se está siendo utilizado de forma parcial por la Banda y la Escuela de Música de la villa, actividades para jubilados y pensionistas y un centro de ocio local / La Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer está a la espera de trasladarse a la primera planta del edificio

Tras dos años afrontando diversos inconvenientes, la Casa de Asociaciones de Belorado es ya una realidad. Lo es desde el pasado mes de julio, cuando finalizaron las obras y se hizo la recepción del edificio. El inmueble, ubicado en la plaza Mayor, data de principios de siglo XX y fue objeto de una reforma efectuada en los años 90 por la Escuela Taller y ya en aquel momento se destinó a sede de las asociaciones vecinales. "La obra realizada en aquel momento se vino deteriorando poco a poco", apunta el alcalde de la localidad, Álvaro Eguiluz, quien recuerda además que "el inmueble estaba asentado sobre una vivienda antigua que estaba en condiciones muy deterioradas por lo que era más que necesario hacer una obra potente".

Más aun teniendo en cuenta que el espacio ha sido todos estos años sede de asociaciones y de la escuela y la banda de música de la localidad. "Es un edificio emblemático que presentaba importantes deficiencias tanto en su distribución y reparto de espacios, como en aspectos estructurales como la accesibilidad, aislamiento térmico y otras por lo que en la actualidad se encontraba sin uso y era preciso abordar una reforma integral". Una reforma integral que por fin ha logrado finalizarse tras diversos problemas e inconvenientes y una inversión de 1,5 millones de euros que ha sido financiada por Fondos Europeos, Planes Provinciales, así como con ayuda de la Junta de Castilla y León y fondos propios del Ayuntamiento de Belorado.

Era el pasado mes de noviembre cuando el Pleno del Ayuntamiento de la villa beliforana daba el visto bueno a la segunda y última modificación del contrato de obra que "supuso incrementar la partida en 18.000 euros y ponía fecha límite a los trabajos", recuerda Eguiluz. El aumento de la cuantía económica "respondía a mejoras propuestas en los sistemas de distribución del suelo radiante, la adquisición de una caldera de biomasa v de un silo de pellet de más calidad, así como el aislamiento de las ventanas".

"Estamos muy contentos de por fin contar con este edificio para la localidad", expresa el primer edil al tiempo que recuerda que "no solo es un espacio clave para desarrollar parte de la vida social y cultural de la villa, sino que además permitirá dar vida a la Plaza Mayor, una zona que poco a poco se va quedando vacía con el crecimiento de las afueras de la localidad".

Por el momento, el uso del edificio es parcial y es que "estamos pendientes de que la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer se traslade a la primera planta del espacio". Un traslado que "esperamos que se produzca antes de que finalice el año", apunta el alcalde beliforano. La segunda planta ya está siendo la sede de la Banda de Música y de la Escuela de Música municipal. "Aquí se ha primado el aislamiento acústico de las estancias destinadas a este fin", recuerda Eguiluz. Por su parte, la planta baja es el espacio preparado para desarrollar actividades destinadas a jubilados y pensionistas y a un centro de ocio abierto a toda la ciudadanía.

Para el alcalde el edificio es la respuesta a una demanda de años. "Belorado tiene un tejido asociativo y cultural muy potente" y "durante estos dos años de obra hemos tenido que hacer encaje de bolillos para dar respuesta a las asociaciones y entidades que hasta antes de la obra se ubicaban en el edificio con los recursos que teníamos". La inauguración del espacio se celebra el 3 de octubre con la visita a las instalaciones de las administraciones colaboradoras. La jornada se finalizará con un tradicional vino español.

CASA MUSEO DE LOS DANZADORES

Ahora la vista del equipo de Gobierno está puesta en la Casa Museo de los Danzadores, un espacio "único" que recogerá "una importante tradición beliforana". En este sentido, el alcalde de la localidad señala que "si bien ya contamos con la vivienda cedida", el proyecto se encuentra paralizado "a nivel presupuestario y de obra". Eso sí, "nuestro objetivo es incluir una partida en la nueva modificación presupuestaria para arrancar el proyecto el próximo año", avanza Eguiluz.



EL ARRANQUE VUELVE A EMOCIONAR A LOS BELIFORANOS

Todo era nuevo, los danzadores, el Cachiburrio, y la declaración como Fiestas de Interés Turístico Regional, que ya se lo merecía.

Los beliforanos se agolparon en la Plaza Mayor para apoyar y disfrutar de esta bella tradición, como una ceremonia en la que todos participan con un respetuoso silencio hasta que el Cachiburrio da el salto con el que todo explota. Y era la primera vez, porque Miguel Moral tenía este honor. No ha hecho falta mucho llamamiento al relevo, ha sido rápido, como rápido es el baile del Arranque.

Y es que el folclore beliforano tiene su manifestación más genuina en su grupo de danzadores, compuesto por ocho miembros más el "cachiburrio" que es el personaje que dirige al grupo con connotaciones grotescas.

Belorado vibra cuando los Danzadores saltan al unísono a las 13:00h después de que concejales y reinas de las fiestas disparen las bombas anunciadoras de las fiestas de Gracias.

Los danzadores marcan el paso de estas fiestas, están presentes en todas ellas, en los actos más relevantes, ocho danzantes dirigidos por el Cachiburrio.

Tras el Arranque, los danzadores, seguidos por una multitud recorren las calles de Belorado anunciando que las fiestas de Gracias ya comienzan.



Villarcayo conmemora el asedio Carlista de 1834

CRÓNICA DE LAS MERINDADES

Los pasados 18, 19, 20 y 21 de septiembre Villarcayo revivió una parte muy importante de su historia, el asedio Carlista ocurrido el 18 de septiembre de 1834 cuando, en plena 1ª Guerra Carlista, un puñado de villarcayeses seguidores de la Reina Isabel, hicieron frente a los partidarios del Infante Don Carlos. Varias horas de lucha que no doblegaron a los vecinos de la Villa y los Carlistas se retiraron hasta la vecina Cigüenza, no sin antes quemar buena parte de las casas del pueblo. Por estos hechos, según decreto de 3 de julio de 1843, se le otorgó el título de Heroica que se añadió al título de Muy Noble y Muy Leal que poseía desde el 5 de marzo de 1712 y al de Fidelísima que le fue otorgado el 1 de julio de 1723.

Entre los actos más relevantes. la lectura por parte de Luis de los Bueis de su pregón que narra los hechos ocurridos 191 años atrás, la charla del Doctor en Historia y experto en el siglo XIX, Daniel Aquillué, sobre "Los asedios en la Primera Guerra Carlista", visitas al



campamento divulgativo, y quizás lo que más llama la atención, el recorrido de los voluntarios uniformados, los disparos de salvas, el fuego de artillería y el plato fuerte, la recreación del asalto a Villarcayo por los Carlistas, con refriegas, disparos de mosquetones y artillería, y la lucha "cuerpo a cuerpo", que finaliza con la retirada de los Carlistas gracias a la resistencia de los vecinos de Villarcayo.



Villarcayo rechaza la creación de un macro parque solar en su municipio

El Ayuntamiento de Villarcayo de Merindad de Castilla la Vieja ha rechazado la instalación del macro parque solar proyectado por la Mercantil ISC Greenfield 5 en su municipio, en las alegaciones presentadas el 20 de agosto pasado.

Previamente, el 11 de abril de 2024, el Pleno del Ayuntamiento de Villarcayo de Merindad de Casla instalación de macro parques solares o eólicos en el municipio.

tada prevé ocupar una superficie similar a la suma del núcleo urbano de Villarcayo junto a todos los núcleos urbanos de las entidades

tilla la Vieja aprobó por unanimidad una moción conjunta de todos los grupos políticos de rechazo a

La planta fotovoltaica proyec-

VILLARCAYO M.C.V.

Reconocimiento a la innovación y sostenibilidad

El Avuntamiento de Villarcavo de M.C.V. ha recibido el reconocimiento del MITECO a un proyecto municipal de movilidad, eficiencia energética, renovación de la flota municipal e iluminación, y que han sido reconocidos como un proyecto emblemático gracias a su carácter innovador, su impacto y efecto multiplicador y su enfoque integral.

Este reconocimiento de ámbito nacional pone de relieve la capacidad del Ayuntamiento de Villarcayo de M.C.V. para traducir los objetivos del Plan de Recuperación, Transformación y Resilencia en iniciativas

transformadoras para el municipio que impulsen la eficiencia e innovación, generando valor público y fortaleciendo el tejido institucional y social.

La entrega del reconocimiento tuvo lugar en el Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid, en una jornada presidida por la vicepresidenta tercera del Gobierno y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Sara Aagesen.

Para el alcalde de Villarcayo de M.C.V., Adrián Serna, «este reconocimiento por parte del Ministerio supone la validación del éxito en la ejecución, la gestión y los resultados de los proyectos financiados con fondos europeos».



MEDINA DE POMAR

Cuenta atrás para las fiestas del Rosario

Las fiestas de Medina de Pomar están en capilla. La cuenta atrás ha comenzado y Medina se prepara para unos días intensos, cargados de tradición, propuestas culturales y actividades lúdicas para todos los públicos. Las fiestas serán anunciadas por la presidenta del Alcázar C.D. como pregonera y que contarán por primera vez con un chico entre las representantes de la juventud.

Al igual que se lleva ha-

ciendo en los últimos años, el pañuelo de fiestas vuelve a ser solidario, a favor de las asociaciones Autismo Burgos y Creciendo Merindades.

Las actividades festivas darán comienzo el viernes 3 de octubre con el tradicional chupinazo y pregón de peñas. El sábado 4 por la tarde llegarán los actos más importantes con la celebración de las solemnes vísperas y la ofrenda de flores a la Virgen del Rosario. Tras el izado de banderas, Himno Nacional y proclamación de Representantes de la Juventud, llegará la lectura del pregón, a cargo de Águeda Barcina Valle, presidenta del Alcázar C.D.

Pero hay que recordar, que el programa no acaba el 13 de octubre, sino que la actividad cultural de Medina continúa los meses de octubre y noviembre. Entre estas actividades, se encuentran, el tercer fin de semana de octubre, el XXI Ciclocross Ciudad de Medina de Pomar 2025 y la Ruta de Carlos V, Fiesta de Interés Turístico Regional.



Burgos at Dia | octubre de 2025

IBEAS DE JUARROS

José Ignacio Colina: "Debemos sentirnos orgullosos de vivir aquí a diario"

Como cada fin de septiembre, Ibeas de Juarros celebra las fiestas en honor a San Miguel. Su cercanía con Burgos hace que estas fiestas sean muy populares, ya que son muchos los que se acercan a pasar un buen rato y disfrutar de todas las actividades que programa el Ayuntamiento para estos días.

Su alcalde, José Ignacio Colina, no deja de lado las carencias y necesidades que tiene Ibeas, aunque sean fiestas, él sigue pensando en ellas. Por ello, "el Ayuntamiento está trabajando el Plan Estratégico y Directos para la próxima década, en el que se incluirán las nuevas infraestructuras, servicios y planeamiento urbanístico, que fruto de la experiencia de estos años y con visión de futuro, deseamos poder ofreceros, y sentirnos orgullosos de vivir aquí a diario", recuerda Colina.

Pero volviendo a las fiestas, Ibeas ha vuelto a tener pregonero de lujo, en este caso, pregonera. A José María Bermúdez de Castro, Eudal Carbonell y María Martinón, este año les sucedía otro nombre propio ligado también a Atapuera desde hace más de cuatro décadas: Ana Isabel Ortega.

La investigadora ha estado adscrista a la UBU, al CENIEH y a la Fundación Atapuerca, y en la actualidad, es académica numeraria de la Institución Fernán González, Real Academia Burgense de Historia y Bellas Artes. Todo un lujo de pregonera.

Tras el chupinazo que anunciaba el comienzo oficial de las fiestas, todos los presentes brindaban para celebrarlo.

Los vecinos de Ibeas han podido disfrutar de música, bolos y pelota mano, disfraces o verbenas. El lunes, día de San Miguel, las campanas anunciaban que comenzaba la procesión con el santo por las calles de la localidad.

Los mariachis pusieron la nota musical en la misa y en el vino español. Por la tarde, fiesta





MIRANDA DE EBRO

'125 años de Medicina en la provincia de Burgos'

REDACC

La Diputación de Burgos y el Colegio de Médicos de Burgos han promovido esta exposición para dar a conocer la historia de Medicina en toda la provincia. Este evento se realiza con motivo del con 125 aniversario del Colegio de Médicos de Burgos. El objetivo de la muestra es rescatar del olvido la historia de sus protagonistas y acercar a los visitantes cómo eran los hospitales de antes y de ahora, además de permitir ver en directo el instrumental y la tecnología médica utilizada, todo material original, por facultativos de distintas

épocas para mejorar la calidad de vida de cientos de ciudadanos en la ciudad y su provincia. Se trata de una muestra inédita por su importante valor histórico y documental que permitirá conocer el papel, la importancia y la evolución de la Medicina y el de sus protagonistas en este tiempo. La muestra está comisariada por los doctores José Manuel López Gómez y Martín de Frutos ofrece un viaje en el tiempo a quien la visite para conocer el momento de nacimiento del Colegio de Médicos de Burgos a finales del siglo XIX. Y lo hace, además, de la mano de

sus protagonistas. Como complemento se realizará un ciclo de conferencias que permitirá conocer de mano de los historiadores y médicos José Manuel López Gómez y Martín de Frutos Herranz cómo se vivió la Medicina y las enfermedades en las citadas localidades y sus comarcas. Así el tema 'De Miraveche a París, el viaje iniciático de la médica mirandesa Felisa Martínez Ruiz', que impartirá por el Dr. José Manuel López Gómez el martes 7 de octubre, y 'Hospitales en Miranda de Ebro durante la Guerra Civil', a cargo del Dr. Martín de Frutos Herranz.



24 SASAMÓN octubre de 2025 | Burgos at Dia

Sasamón trabaja para mejorar el saneamiento, el agua potable y caminos

El alcalde, Lorenzo Galerón ya ha comenzado las reuniones con las administraciones para buscar la financiación para realizar inversiones

Sasamón ha tenido un fin de verano intenso. A la celebración del fin de semana romano por excelencia, Segisama Julia, le seguían las fiestas patronales en honor a Santa María la Real, unas fiestas marcadas por algunas novedades, como el desfile de peñas, o la joven pregonera, Ana Acosta del Rivero, la farmacéutica de la localidad, que aunque recién llegada, se ha convertido en una vecina más plenamente integrada en la vida de la localidad.

El lunes 8, el presidente de la

Diputación, Borja Suarez, asistía a la misa mayor, que contó con la asistencia de la corporación municipal y la corte de honor. Suárez, tras la misa, pudo visitar parte del patrimonio que atesora la maravillosa iglesia de Santa María y así como su claustro.

Y la actividad de Sasamón continúa tras las fiestas, y es mucho lo que hay que hacer. Juan Carlos Gallego, concejal de Obras y Servicios, cree que Sasamón está bastante bien, "aunque tiene muchas cosas que mejorar, y es lago en lo que estamos trabajando", como el

saneamiento, la red de agua potable, caminos, las piscinas que "nos han dado bastante trabajo", o cultura. Sasamón es una localidad privilegiada por contar con el Museo de Arte Contemporáneo "Ángel Miguel de Arce", en el que se han realizado tres exposiciones, todas de artistas relacionados con el pueblo.

Pero siempre quedan inversiones por hacer, en concreto, un par de obras que se han retomado tras las fiestas y "con esto las arcas municipales se quedan bajo mínimos", pero "aunque haya que cuidar el gasto, tenemos cosas urgentes para las que habrá que sacar fonde de donde sea". El alcalde, Lorenzo Galerón ya ha comenzado las reuniones con las administraciones para buscar la financiación.

Hay buen ambiente en el equipo de gobierno, "es inmejorable, todo ha sido por el apoyo del Partido Popular, y esperamos que todo salga bien, que va a salir". Hay que recordar, que tras la dimisión de Fernando Sadornil, Lorenzo Galerón, alcalde pedáneo de Yudego era elegido alcalde y en el equipo de gobierno hay representantes del Partido Popular, VOX o Vía Burgalesa.

Enrique Mínguez Peña, concejal de Festejos, reconocía que las fiestas se han organizado con poco tiempo, debido a la situación vivida en el Ayuntamiento, pero todo ha salido bien, aunque el año que viene se harán las cosas con más tiempo, "esmerándonos más"

En el resto de áreas, concluir algunas inversiones que tenían que estar hechas en la legislatura pasada, resolver el problema del agua, se está instalando la depuradora, hay que realizar la cloración, son algunas de las prioridades del nuevo equipo de gobierno.

En cuanto al futuro en el Ayuntamiento, teniendo en cuenta que Juan Carlos Gallego tiene la firme decisión de dejar la política, Enrique Mínguez no tiene claro si continuará o no, "es mucho trabajo y soy muy joven", afirma.

Algo en lo que están trabajando en el Ayuntamiento de Sasamón, y que, como señala Juan Carlos Gallego, "no sé si se ha hecho alguna vez en España", es revertir la declaración de BIC de Sasamón al conjunto de la localidad. "Nos está ocasionando muchísimos problemas, hay muchas ruinas y la Ley hace que el Ayuntamiento tenga que gastarse un dinero que no tiene en demandas si quiere que los propietarios arreglen estas ruinas". Además, Gallego ha estudiado el expediente de declaración de BIC de Sasamón y" tiene unos errores gravísimos y aunque es difícil, lo voy a luchar y pelear por el bien del municipio". Juan Carlos Gallego y Enrique García, alcalde de Villandiego, recordaban que se han aprobado unas ayudas para la rehabilitación de edificios en localidades BIC "que tendremos que estudiar", porque las ayudas llegan en algunos casos del 70% al 90%. Sasamón no tiene en edificaciones anteriores a 1812, porque se redujo a escombros, solo quedó la iglesia, alguna estructura y alguna fachada.













PRESENCIO 25

Mario Ortega:" Tenemos que sentirnos orgullosos de pertenecer a este pueblo"

Como cada año, Presencio celebraba las fiestas en honor a la Virgen de Villacisa. Desde finales de agosto al domingo 7 de septiembre, han sido muchas las actividades de las que han podido disfrutar los vecinos y amigos de Presencio.

Desde la concejalía de Fiestas, a la que Mario Ortega, alcalde de Presencio ha querido agradecer el trabajo realizado, se elaboraba un programa de actividades para que los niños, jóvenes y mayores pudieran disfrutar estos días.

Los actos comenzaban el sábado 23 de agosto con teatro y una fiesta Holly, y terminaba con una barbacoa organizada por la Asociación Presencing.

El miércoles 27 de agosto, y para los amantes de Harry Potter, nada mejor que poner a prueba sus conocimientos sobre las casas de Hogwarts. Y nada mejor que concluir el día con cine al aire libre para los más peques, con incentivo añadido, cena incluida con pizza y refresco.

Un clásico de las fiestas de Presencio es el concurso de Pintura Rural Infantil Grupo Sagredo, cuyos motivos debían estar relacionados con el mundo rural, que se desarrolló el jueves 28 de agosto.

Por la tarde, concursos de frontón, y este año, el concurso de tortillas daba paso a uno de tapas. El viernes 29, al concurso de fotografía se sumaba la tradicional Fiesta de la Cerveza, este año en su VII edición, organizada por la Peña La Jumba. Además, contó con la música de Nacho Pistacho, Popper Ladies y Amamarla!!

Los actos más oficiales comenzaban el sábado 30, con el saludo del alcalde, el chupinazo y el pregón de fiestas, el homenaje a los mayores, este año a Esther Martínez Puente, que con sus casi 92 años sigue cuidando de todos sus hijos y nietos como lo ha hecho siempre, y la proclamación de reyes y reinas de las fiestas, María Legarra y Ángel Díez, como reina y rey mayores, y celia González y Sergio Pérez como reina y rey infantil. Al mediodía, concurso de paellas,

y a continuación, la ya tradicional "interbodegas, porque si algo nos gusta a los verquer@s es ir a la bodega".

Un acto muy entrañable y querido para los vecinos de Presencio es la Misa y la ofrenda floral a la Virgen de Villacisla. El domingo 31, los vecinos de Presencio, vestidos con trajes regionales haciendo honor al día, repartían flores para que todos los vecinos participaran en la ofrenda. Una fuerte lluvia aguó un poco el día, pero no impidió que los vecinos de Presencio siguieran con la fiesta. El resto de la jornada, los pequeños eran los protagonistas, con un parque infantil, circuito de kars, Espacio Crezco y una ludoteca itinerante.

El viernes 5 se retomaban los

actos festivos. Concurso de disfraces, pasacalles con charanga, y música hasta la madrugada.

Pero era el sábado 6 cuando los vecinos de Presencio celebraban la misa en la ermita de Nuestra Señora de Villacisla, y por la tarde, la procesión con la Jota Castellana.

Cerraba las fiestas el domingo 7 la misa con autoridades y un

vino español, y por la tarde, baile como fin de las fiestas.

El alcalde quiso dar un agradecimiento especial a las mujeres vergueras por decorar y dar un toque de color y alegría en cada rincón del pueblo, algo que hicieron ya en Navidad creando un gran árbol de Navidad y decoración en el pueblo.







Curso 'Saca el máximo partido a tu WhatsApp'

REDACCIÓ

La Junta de Castilla y León continúa reforzando su compromiso con la transformación digital inclusiva en el medio rural a través del programa CyL Digital Rural. El viceconsejero de Transformación Digital, Luis Enrique Ortega, visitaba Presencio, donde se desarrollaba el curso 'Saca el máximo partido a tu WhatsApp', organizado en colaboración con la Asociación de Mujeres Rurales de Burgos AURA FADEMUR.

La iniciativa pone de relieve el papel fundamental que desempeñan las asociaciones en el acercamiento de la tecnología a colectivos con mayores barreras de acceso, como habitantes del medio rural, personas mayores o desempleados.

El curso tiene como objetivo enseñar un uso avanzado de WhatsApp, la aplicación de mensajería más extendida en el medio rural. Se trata de la segunda formación organizada en este municipio, tras el curso 'Aprende a utilizar tu móvil Android' celebrado en marzo, todo ello con un objetivo común: mejorar la calidad de vida y las oportunidades laborales de los habitantes del medio rural.



octubre de 2025 | Burgos at Dia

VILLANDIEGO

Fiesta de la Cruz, un libro y una despedida





Villandiego ha celebrado un año más la fiesta de la Cruz. A los ya tradicionales actos como el volteo de campanas, el desfile de disfraces, el campeonato de tuta, que congrega a los mejores jugadores de la comarca o las dianas, este año, tenía un simbolismo especial, ya que se presentaba el libro que el profesor de historia y escritor, Juan José Calzada, ha escrito sobre la Iglesia de Santa Marina, y que se suma a otros muchos escritos sobre las iglesias y ermitas de esta comarca.

Enrique García, alcalde de Villandiego, hacía la presentación del autor, y recordaba la ausencia del escritor Óscar Esquivias. En el acto además de numerosos vecinos, estuvieron presentes el alcalde de Sasamón, Lorenzo Galerón, de Yudego, Luis Jesús Corredera, el historiador Isaac Rilova, y el fotógrafo del libro, Luis Cembrano.

Calzada hizo un recorrido por el libro, explicando algunos de sus capítulos.

Por otro lado, Villandiego y Yudego despedían a Rodolfo, un estudiante de Teología natural de Tanzania, que ha estado ocho meses ayudando a Rafael, párroco titular y al que todos estos feligreses le desean lo mejor en su próximo destino.

MELGAR DE FERNAMENTAL

Mejoras en el Canal de Castilla

REDACCIÓ

El Consorcio para la Gestión Turística del Canal de Castilla ha iniciado las obras de mejora de la accesibilidad al embarcadero de Carrecalzada y al acueducto de Abánades.

El objetivo de la actuación es la mejora de los conjuntos de Carrecalzada y el acueducto de Abánades, a través de la reforma de ciertos elementos y de la incorporación de una serie de equipamientos que permitan la mejora de las condiciones de uso y disfrute de estos singulares espacios naturales.

En concreto, se mejorarán los accesos a los antiguos almacenes y su entorno, así como las zonas de aparcamiento. Se contempla también la instalación de alumbrado público de alta eficiencia, así como la instalación de señalización y un espacio cubre contenedores.

En el entorno del acueducto de Abánades se sustituirá el actual embarcadero por uno nuevo y se instalarán unas nuevas escaleras para mejorar el acceso a la base de acueducto permitiendo así contemplar una vista diferente a la que se obtiene desde el Canal, apreciando así la magnitud de esta obra de ingeniería.

Este entorno se completará con tratamientos de la vegetación y mejora de la seguridad.

El importe total de la actuación asciende a 91.970 €, de los cuales 84.500 corresponden a la obra y el resto a la redacción del proyecto, asistencia técnica a la dirección de obra y coordinación de seguridad y salud.

La obra ha sido adjudicada a Viveros Pisuerga y tiene un plazo de actuación de 3 meses.

Plan de Sostenibilidad Turística Canal de Castilla

En el marco del Consorcio para la Gestión Turística del Canal de Castilla, en el que se integran junto a la Diputación de Palencia, las de Burgos y Valladolid se impulsó este plan de sostenibilidad en torno al Canal de Castilla, como paisaje cultural que aglutina innumerables recursos e iniciativas generadoras de dinamismo económico e impulsoras y receptoras de actividades turísticas.



Licitadas las obras de urbanización del Polígono Industrial El Parralejo

REDACCIÓN

La Junta de Castilla y León ha puesto en marcha la licitación de las obras de urbanización del Polígono Industrial 'El Parralejo' en Melgar de Fernamental, que cuenta con un presupuesto de 6.365.059,57 euros, IVA incluido, y un plazo de ejecución de 18 meses. La sociedad pública SOMACYL actúa como promotora de las obras. El objeto del contrato es la urbanización de este polígono industrial, enmarcado en el Plan Regional de Ámbito Territorial, que busca generar suelo industrial de carácter público en la provincia de Burgos vinculado al corredor estratégico de la A-231, Autovía del Camino de

La elección de su localización en Melgar de Fernamen-

tal responde a la oportunidad de aprovechar la titularidad mayoritariamente pública de unos terrenos que fueron planificados inicialmente para una actuación industrial de ámbito municipal, vinculada a la ampliación del polígono industrial local. Estos terrenos pueden ahora reorientarse para generar una oferta de suelo gestionada por la administración autonómica, mejor adaptada a las demandas actuales.

El sector de El Parralejo se encuentra directamente conectado con la carretera autonómica BU-400, que enlaza Melgar con la autovía A-62, Autovía de Castilla, a la altura de Pampliega.

El proyecto busca crear zonas capaces de dar respuesta a la actual demanda de suelo orientada a instalaciones con grandes necesidades de superficie. Burgos al Dia | octubre de 2025 LAS QUINTANILLAS 27

San Justo y San Primitivo con volteo de campanas

La localidad celebra sus fiestas patronales en honor a San Facundo y San Primitivo. Son unas fiestas amplias y para todos los gustos y edades. De la programación destacan las actividades para niños, verbenas, bailes y vermú y el homenaje a mayores. Este es un acto muy especial y entrañable. El Grupo de Danzas Tierra Noble prepara un acto con mucho mimo y cariño en el que se rinde un emotivo homenaje a los mayores, que, además, disfrutan con una pequeña obra de

teatro en clave de humor que interpretan con mucho cariño los miembros del Grupo de Danzas. Este año son los nacidos en 1944: Marciano Burgos Sancidrián, María Santos Palacios Álvaro, José Antonio Ruiz Alcalde, Antonio Tajadura Sagredo, Félix Pardo Pérez, Pablo Illera del Cerro, Miguel Palacios García, Casilda Illera Pampliega, Luisa Susaeta Cameno, Rosario Martín Ramos y Manuel Rodríguez Peña.

menajeados, Marciano Burgos,

decía a los que hacen posible este homenaje "a nuestro alcalde, Eduardo, al grupo Tierra Noble, a Javier, su directos, a Ana, que amablemente nos ha convocado a esta fiesta y a todos vosotros que habéis querido honrarnos con vuestra presencia" y dejaba claro que "somos mayores, no viejos porque no hay viejos, sólo que nos llegó la tarde cargada de experiencias, porque lo importante no es contar años, sino que





menaje nos hace sentirnos más quintanillenses que nunca".

Y para que todo quede en familia, un hermano de Marciano Burgos, Emiliano, era el encargado de pregonar las fiestas en representación de la Asociación de Jubilados de la Esperanza o de la O.

Emiliano quiso recordar tiempos pasados, "vivencias de nuestra infancia" y "¡qué diferente era todo!" y recordaba los montones de paja y grano que adornaban las eras, la llegada de "la Función que no la fiesta", se lucían las mejores galas en la Misa y en la mesa con comidas especiales que reunían a la familia al completo.

También recordaba a los que no están, y daba la bienvenida a los campaneros de Burgos.

Para terminar, daba su felicitación a la reina, su corte y reyes de fiestas 2025, que recibieron sus bandas en este acto. Andrea López, Paula Narganes, y Carla Antúnez, y Hugo Alcalde, como corte mayor, y Lucía Barbero y Héctor Alcalde, como infantil.

El domingo, tras la procesión, se realizó un nuevo acto en la misa, que se espera tenga continuidad en los próximos años, una ofrenda de flores a los santos patronos.



octubre de 2025 | Burgos at Dia

RABÉ DE LAS CALZADAS

Diego Rodríguez:" Con estas fiestas ponemos punto y final al verano y damos las gracias por todo lo bueno que nos ha dejado este curso"

Rabé de las Calzadas es una de las fiestas que cierran el calendario festivo de un verano intenso. Santa Marina fue llevada en procesión a hombros de integrantes de la Peña Recreativa la Calzada por las calles de Rabé con vecinos que bailaban la jota en su honor.

Pero las fiestas comenzaban oficialmente dos días antes con el pregón y el chupinazo que anunciaba el comienzo de las fiestas.

El alcalde se dirigía a sus vecinos "como cada septiembre" en unas fiestas con las que "ponemos punto y final al verano y damos las gracias por todo lo bueno que nos ha dejado este curso". El alcalde daba las gracias a la Peña Recreativa La Calzada, "que estrena directiva", por todas las actividades programadas para niños, jóvenes y mayores y a la que "en nombre de todos, trasmito nuestro agradecimiento por ello".

"Estos días son propicios para confraternizar con nuestros vecinos, ya que los logros y cosas bue-



nas, cuando son compartidas, se transforman en alegría y son motivo de celebración" señalaba el alcalde en su saludo, en el que, de forma habitual, siempre tiene un recuerdo para los que ya no están físicamente a nuestro lado, pero que han contribuido a engrandecer nuestro pueblo. Todos ellos, fami-

liares y amigos están siempre en nuestro corazón".

En las fiestas no han faltado las dianas floreadas, las verbenas, el concurso de dibujo, los juegos para los más pequeños, concurso de tuta y rana, el vermú animado con música o el tradicional almuerzo





Y después de las fiestas, la Semana Grande, con chuletada con morcilla y chorizo el martes 23, cena de tortillas el miércoles 24, semifinales de pádel el viernes 26, y final de pádel el domingo 28, porque para todo hay tiempo. Todas estas actividades han estado organizadas por la Peña Recreativa La Calzada en colaboración con el Ayuntamiento de Rabé de las Calzadas.

QUINTANAPALLA

Las ollas ferroviarias llegan a Quintanapalla

El pasado día 20, Quintanapalla celebraba el 1º Concurso de Ollas Ferroviarias, que ha contado con la participación de una treintena de olleros venidos de Palencia, País Vasco, Cantabria y Burgos. La puchera deberá incluir de forma obligatoria alubias rojas, morcilla, chorizo, y panceta.

Con la inscripción se proporcionó el chorizo, la panceta y la morcilla, de Hermanos González, botella de sidra, delantal conmemorativo y diferentes regalos. La sesión vermouth estuvo amenizada por la música del Dúo Coral.

A las dos de la tarde dio inicio la recogida de las catas para su valoración por parte de un jurado profesional compuesto por diferentes cocineros.

Tras la comida degustación se sortearon diferentes regalos y lotes entre los comensales.



Y a las cinco de la tarde llegó el momento de conocer los números de las ollas ganadoras.

La Peña Las Trasmeranas se alzaban con el primer, dotado con trofeo, 150€, dos comidas en el Club de Golf de Riocerezo, y un lote de vino, y tercer premio, trofeo, 50€, dos comidas en el restaurante El majuelo y un lote de vino; Iñaki, de Balmaseda, consiguió el segundo premio, dotado con trofeo, 75€, dos comidas en el restaurante Mantequería Las Nieves, y un lote de vino.

El cuarto y el quinto premio



recibían un trofeo, 25€, y un lote de vino. Carlos Lino, con su máquina de tren, obtuvo el premio a la olla más original, con trofeo, 25€, y lote de vino.

Y para Burgos, para Frutas Los Brezos, se fue la olla sorteada. Toñín Mena se encargó de la entrega de premios y de la animación. La actuación del Dúo Lalabay puso la guinda final al día.

Este I Concurso de Ollas Ferroviarias ha contado con la colaboración del Ayuntamiento de Quintanapalla y de la Diputación Provincial.

Burgos at Dia | octubre de 2025

Una vendimia irregular y larga marcada por los bajos precios

Las asociaciones agrarias exigen un precio justo de la uva en la vendimia de mayor incertidumbre / No descartan movilizaciones

La vendimia de 2025 está marcada por la irregularidad debido a las intensas lluvias, las tormentas acompañadas de pedrisco, el excesivo calor y el mildiu, una enfermedad fúngica que afecta a las viñas y que ha supuesto un desafío a sumar para los viticultores en determinadas zonas de la DO Ribera del Duero.

Estas circunstancias han supuesto que en la Ribera del Duero haya zonas con muy poca uva y otras con mucha, lo que ha supuesto tener de abordar una recogida escalonada. Eso sí, con el ojo puesto en la bajada de las temperaturas que abren las puertas al riesgo de heladas. Una caja llena de retos a los que además se suma un aumento de los costes de producción y una inflación que ha ralentizado el consumo.

Tal y como señala el Consejo Regulador, en la DO se han recogido más de 37 millones de kilos de uva, y 16 bodegas han terminado la campaña. La vendimia arrancó a finales del mes de agosto y la inmensa mayoría siguen vendimiando a finales de septiembre. En este año, la campaña de vendimia no se está desarrollando como otras anualidades, cuando la recogida se realiza en diez o quince días en su mayor parte.

Los profesionales consideran que por delante aún quedan algunos días de vendimia. Eso sí, siempre mirando al cielo. Por el momento, la calidad de la uva que está entrando en las diferentes bodegas está siendo bastante buena. Las sensaciones entre los propios viticultores son mucho más diversas. Desde Pedrosa de Duero dos de ellos señalan que "como consecuencia del pedrisco de verano perdimos parte de la cosecha".

Se muestran indignados con la bajada de precios. La propia Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL), denuncia que alcanza reducciones del 15% e incluso del 50% y es "injustificada". "Esta situación resulta especialmente grave en un año marcado por los elevados costes de producción derivados de los tratamientos contra el mildiu, a lo que se suma la ausencia de apoyo por parte de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural de Castilla y León", reivindica la entidad, sin olvidar unos costes que este año han rondado el 1,25 euros por kilo de uva. "Estas prácticas solo conducen a la ruina de los viticultores de la Ribera del Duero", advierten.

La Asociación de Viticultores Ribera del Duero, así como las asociaciones agrarias se unen al llamamiento y ven con sorpresa y preocupación la drástica bajada del precio de la uva para esta vendimia. "Resulta muy difícil comprender que haya precios de 0,55 euros/kg cuando, a fecha 31 de agosto de 2025, y según los datos del Consejo Regulador, se hayan vendido un 4,2% más que el año pasado en las mismas fechas", censuran, conscientes de que estos precios "no cubren el coste de producción de uvas de calidad". En su opinión, estos precios ponen en riesgo a viticultores y bodegas. "Si no se corrige esta situación, en próximas cosechas la uva que compren no va a tener la calidad que los vinos de Ribera requieren", subrayan.



En cuanto a la Denominación de Origen Vinos del Arlanza, octubre es el mes que se realiza la vendimia de los viñedos pertenecientes a esta denominación, aunque no hay una fecha concreta para iniciar la vendi-



mia porque esta depende fundamentalmente del grado de maduración de la uva que se desee, y este a su vez depende de las condiciones meteorológicas que hayan arreciado durante el año, así como el tipo de uva a vendimiar. De hecho, uno de los rasgos característicos de esta denominación es que la recogida de la uva es la más tardía.

El reto de la DO es seguir introduciéndose en el mercado burgalés y dar el salto a nivel nacional. Para lograr esa meta es necesario el apoyo de los consumidores y de las Administraciones y es que no se puede olvidar que el Arlanza es una denominación pequeña, con escasos recursos económicos. El apoyo económico supone para este tipo de pequeñas denominaciones un impulso para participar en diferentes ferias y darse a conocer no solo en la propia provincia sino a nivel nacional.

TRABAJAR EN LA VENDIMIA

Juanjo tiene 26 años y este es el segundo año que acude a la Ribera del Duero a trabajar como peón de bodega. "He terminado mis estudios y mientras busco trabajo de lo mío, he desarrollado diferentes empleos, vine el año pasado y en esta ocasión me han vuelto a llamar" explica. Su labor en la bodega pasa por desarrollar diferentes trabajos enmarcados en el proceso de la creación del vino, "desde seleccionar uva a remontar". Añade que siendo estudiante acudió un año a la vendimia. "Es un trabajo realmente duro, aunque si se hace un buen grupo con los compañeros el esfuerzo se lleva mucho mejor".







30 octubre de 2025 | Burgos al Dia

Nuevo ciclo de "Música Viva" por la provincia

La Diputación Provincial y la Fundación Cajaviva Caja Rural, han firmado un nuevo acuerdo para que la música llegue a la provincia. El presidente de la Diputación, Borja Suárez, y el director general de la Fundación Cajaviva Caja Rural, Ramón Sobremonte, firmaban este convenio en la sala de comisiones de la Diputación Provincial.

Sasamón, Roa, Villasur de Herreros, Buniel, Briviesca, Belorado y Palacios de la Sierra, podrán disfrutar en octubre y noviembre de "Música Viva" con cantautores burgaleses que "ya empiezan a ser viejos conocidos, y eso es bueno porque si hay algo que ha protegido la Diputación Provincial es a sus artistas", señalaba el presidente de la Diputación, Borja Suárez, en la presentación del ciclo. La colaboración entre ambas entidades es grande, ya que Cajaviva Caja Rural y la Fundación Caja Rural ofrece más que servicios financieros. En concreto, con la Diputación colabora entre otros eventos, en la Vuelta Ciclista, masculina y femenina, o en el convenio de marcha nórdica, por lo que Suárez calificó a la entidad financiero como de "socio". También agradecía que Cajaviva Caja Rural esté presente en la provincia "ofreciendo servicios financieros esenciales, como todos los que estamos defendiendo en tantos y tantos núcleos rurales de la provincia de Burgos" apuntaba Suárez.

En concreto, en este ciclo de "Música Viva", serán siete los cantautores que actuarán por la provincia. Mario Andreu lo hará el 4 de octubre en Sasamón, Ángels el 11 de octubre en Villasur de Herreros, Peio Garmilla el 25 de octubre en Briviesca, Luna Club el 8 de noviembre en Roa, ese mismo día Mämut Maentra en Palacios de la Sierra, Barbacana el 15 de noviembre en Buniel, y cierra el ciclo Marcos Gallo el 22 de noviembre en Belorado.

Ramón Sobremonte agradecía a la Diputación, a su presidente y a todo su equipo el "haber tomado la iniciativa el año pasado de empezar a colaborar en determinados aspectos y como consecuencia del éxito tenido con

nios volver a renovarlos y tener ganas de seguir insistiendo en estos motores que nos unen ambas instituciones, porque ambas instituciones estamos totalmente comprometidas, cada uno a su manera, con ser motor del desarrollo económico, local. social y cultural y eso es un aspecto irrenun-

ambas entidades".

ciable para

Sobremonte recordaba que, al convenio de marcha nórdica que fomenta los hábitos saludables de vida, se suma el de

Músicas Vivas, "que no se podía quedar en la capital, y el año pasado comenzó a desarrollarse por la provincia, con el apoyo de la Diputación".

Este ciclo tiene como objetivo facilitar visibilidad a los jóvenes creadores y llevar la música en directo a las localidades

La Diputación de Burgos, premio a la Excelencia en los Premios de Artes Escénicas de Castilla y León

La Unidad de Cultura ha organizado actividades culturales que tiene como eje vertebrador el propio Festival de verano de Clunia

El jurado de la primera edición de los Premios Artes Escénicas de Castilla y León, que organiza la asociación ARTESA), daba a conocer que el programa "Clunia Cultural" gestionado por la Unidad de Cultura de la Diputación de Burgos, se ha alzado con el galardón a la Excelencia "por su remarcable trayectoria y empeño en promover las artes escénicas y poner en valor el incomparable marco arqueológico del Teatro Romano de Clunia como referente cultural para la ciudadanía de Castilla y león y de toda España".

Desde la Unidad de Cultura agradecen tal Galardón, tal y como indica la Diputada, Da Raquel Contreras "Clunia Cultural es el resultado de un trabajo que tiene en el Festival de verano su resultado más visible ya que este año hemos agotado entradas en tiempo record" Pero aún hay más. Las visitas arqueoteatralizadas o Clunia Cerca de ti, ponen en el mapa a toda una Comarca, la Ribera del Duero burgalesa".

Tal y como indica el jefe de la propia Unidad, Víctor Abascal, "Clunia Cultural es el resultado de una trayectoria de hace muchos años, que se ha ido transformando y que actualmente supone un esfuerzo de la Unidad con la implicación de toda la Diputación, desde los Bomberos, a Vías y Obras, Comunicación o Contratación; casi todos los Departamentos de la Diputación están involucrados en la organización y gestión de un programa de actividades que dinamizan Clunia y su entorno. De la misma manera, proveedores y programadores externos hacen un extraordinario trabajo coordinados por la propia Unidad de Cultura".

Cabe recordar que Clvnia Cultural ha contado con la siguiente programación:

FESTIVAL DE VERANO

Las actuaciones, con un lleno absoluto, han sido las siguientes: La Aparición (Verbo producciones), Ricardo III (La Atalaya), Operetta (Col de Teatre), Farra (Compañía Lucas Escobedo) y la Venganza de Don Mendo (El perro producciones). Es decir, dos comedias, una tragedia y dos espectáculos que combinan música y teatro.

RUTAS ARQUEOTEATRALIZADAS

Con este programa de visitas ar-



queotreatralizadas "Un paseo por Clunia", se quiere convertir el yacimiento en un espacio eficiente y cercano con el que pueda disfrutar toda la familia, aprendiendo y educando de una manera divertida, que además les permita descubrir lo que fue la antigua cuidad romana de Clunia.

CLUNIA CERCA DE TI

Este programa, que nació con la finalidad de extender la actividad del Festival de Verano de Clunia a las entidades locales colindantes a la antigua ciudad romana mediante teatro de calle, música v diversos espectáculos contando con compañías nacionales e internacionales que nos brindan la oportunidad de estrenar sus espectáculos por primera vez en España. De esta manera los pueblos de Hinojar del Rey, Arauzo de Salce, Arauzo de Miel, Arauzo de Torre, Arandilla, Peñaranda, Quintanarraya, Huerta de Rey, Coruña del Conde, Pe-

ñalba de Castro, Baños de Valdearados y Caleruega, han sido los escenarios de las actuaciones del programa.

TALLERES ARQUEOLÓGICOS

Por otro lado, desde el equipo de Investigación se realizarán una serie de talleres enfocados a toda la familia con los que se quiere dar a conocer distintos aspectos de la cotidianeidad romana, de su día a día y de esa forma de actuar y pensar de la que somos herederos. Los talleres se llevarán a cabo tanto en el yacimiento de Clunia como en algunas entidades cercanos al Yacimiento.

CURSO DE VERANO

En la presente edición se ha celebrado el siguiente curso "Teatros romanos: comprender el pasado para diseñar el futuro" en colaboración con la Universidad de Burgos, del 22 al 24 de julio con las inscripciones agotadas.

Burgos al Dia | octubre de 2025

guía de **SERVICIOS** y **PROFESIONALES**

de confianza





ACADEMIA NUEVA CASTILLA C/Federico Martinez Varea, 31 bajos www.academianuevacastilla.es

AUDÍFONOS





AUTOESCUELAS

CENTRO TÉCNICO

DE CONDUCTORES

AUTOESCUELA NUEVA CASTILLA

C/Federico Martinez Varea, 31 bajos

www.academianuevacastilla.es

COLECCIONISMO



TODOS los PERMISOS de CONDUCIR







MAQUILLAJE





633 744 381 C/ San Cosme 2. Oficina 103

Mar Sanjurjo Blanco

MEDICINA ESTÉTICA







PINTURA Y DECORACIÓN





INSTALADOR ELECTRICISTA:

Se realizan Instalaciones eléctricas nuevas y reformas. Colocación de lámparas, halógenos, downlights. Ahorro energético. Averías, salto diferencial. Burgos y provincia. Precio económico.

SERVICIO AVERÍAS. Tel whatsapp: 614 302 922

IMPRENTAS





PRODUCCIONES ARTÍSTICAS



SE COMPRA TODO TIPO DE ANTIGÜEDADES Y OBJETOS DE COLECCIÓN:

Tfno. 620 123 205 jrhernandezgarcia@gmail.com NOS DESPLAZAMOS A CUALQUIER LUGAR...

IBEAS DE JUARROS

Cerca de 3.500 vecinos dispondrán de un servicio de recogida de residuos en la Mancomunidad Comarca del Arlanzón

La adquisición del vehículo, que dará cobertura a la Mancomunidad Comarca del Arlanzón, ha supuesto una inversión superior a los 237.000 euros, de los cuales más de 178.000 han sido aportados por la Consejería de la Presidencia de la Junta de Castilla y León, lo que representa el 75% del total.

El vehículo incorporado es un camión recolector-compactador de carga trasera, diseñado con especificaciones adaptadas a las necesidades particulares de las localidades a las que prestará servicio. La Mancomunidad Comarca del Arlanzón está integrada por 15 municipios que suman una población de 3.441 personas empadronadas, las cuales se beneficiarán directamente de esta importante mejora en la gestión de residuos urbanos.



Lo hablo con mi socio y lo cerramos HOY MISMO.

RESERVADO
PARA EL MEJOR
DE MIS SOCIOS



Mi mejor aliado no está en mi empresa, está en la Oficina de Empresas de Cajaviva Caja Rural.

Confía en quien está para ayudarte a crecer.

